


jando porque ellos decían que se 
van a poner al día, pero es men-
tira, nunca pasó. La corporación 
Mi IPS del Huila, nos dicen que 
ellos dependen de Medimás y a 
ellos les congelaron las cuentas, 
entonces no se pueden poner al 
día con nosotros, pero eso no 
es un problema de ahora, es un 
problema de hace rato y en ese 
momento Medimás no estaba 
liquidado.”

“Queremos que nos 
escuchen y nos den una 
respuesta”

María Clemencia Gutiérrez 
Molina, odontóloga de la cor-
poración Mi IPS del Quirinal, 
lleva aproximadamente 22 
años en el cargo, en este sen-
tido nos manifiesta que, “El 
problema es que en este mo-
mento me adeudan ya más de 
dos años de parafiscales, nos 
deben de cesantías cuatro años 
y con este serían cinco. Las di-
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Por: Johan Eduardo Rojas López
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Una situación alarmante y 
crítica viven los emplea-
dos de la corporación Mi 

IPS del Huila, la cual cerró sus 
puertas desde el 17 de marzo, y 
el anuncio a sus trabajadores lo 
realizaron solamente a través de 
un comunicado. 

Desde entonces son más de 100 
personas que se encuentran des-
empleadas, y piden que les pa-
guen los salarios de los meses de 
enero, febrero y marzo, asimis-
mo, que los pongan al día en sa-
lud y pensión, además les deben 
entre dos años y cuatro años de 
cesantía.  Todo el personal des-
empleado que prestaba servicio 
de salud en esta IPS se ve perjudi-
cado, puesto que no les han dado 
respuesta de cuándo les van a ser 
cancelados esos dineros.

“Sin apoyo del gobierno, ni 
siquiera de los pacientes”

Rita Del Carmen Monge, gine-
cóloga, quien presta sus servicios 
desde el 2015 con un contrato a 
término fijo, se enteró que hace 
algún tiempo la empresa no le 
estaba pagando seguridad social. 
“En Neiva somos 105 empleados 
y hay diferentes tipos de contrato. 
En este momento estamos tratan-
do de llevar a cabo un proceso de 
demandas colectivas, esto no está 
solo en Neiva, es en todo el Huila 
y el país. Inicialmente nos llegó la 
información por los medios, na-
die nos informó, luego nos llegó 
el comunicado, luego nos pidie-
ron que trabajáramos hasta el 16 
de marzo y ese día nos pidieron 
el favor que nos quedáramos en 
nuestras casas para no tener gas-
tos de transporte y que estaban 
luchando a más no poder para 
podernos pagar.”, indicó la pro-
fesional. 

Ingrid Hernández, una presta-
dora de servicios de esa entidad, 
anticipó, “No me paga seguridad 
social, creo que están violando 
mis derechos, nadie nos responde. 
La gerente no está dando la cara, 
nadie nos da la cara. Solo nos en-
vían comunicados que no tienen 
nada, nos mandan para la casa y 
no hay nadie a cargo. A todos los 
usuarios los restablecieron, pero a 
nosotros nos dejaron sin empleos. 
Solo queremos que nos paguen y 
se pongan al día. El problema de 
esta corporación lleva varios años, 
solamente que uno siguió traba-
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“En Neiva 
somos 105 
empleados 
y hay difie-

ren tipos 
de contra-
to. En este 
momento 
estamos 
tratando 
de llevar 

a cabo un 
proceso de 
demandas 
colectivas, 

esto no 
está solo 
en Neiva, 

es en todo 
el Huila y 

el país.”

Trabajadores de la salud piden apoyo 
por vulneración de sus derechos
n Con gran preocupación se encuentra el personal de la corporación Mi IPS del Huila, quienes tras la liquidación de la 
EPS Medimás están realmente afectados, pues a la fecha les adeudan los respectivos salarios y existen vacíos en las ga-
rantías laborales. Entre tanto, el personal que ahora se encuentra desempleado pide el mismo apoyo que ellos ofrecieron 
durante la pandemia.

El personal que ahora se encuentra desempleado pide el mismo apoyo que ellos ofrecieron durante la pandemia.

Algunos de los exempleados han entablado acciones legales independientes, pero, por ahora, no hay 
respuesta positiva.
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“Nos tratan 
muy mal, 

ellos no 
han tenido 
compasión 

de noso-
tros para 

nada. Ade-
más, ellos 

siempre 
nos metían 

un temor, 
que, si ha-
blábamos, 
decíamos, 

deman-
dábamos 

o algo, 
siempre 

nos decían 
que no 

teníamos 
que jugar 
con nues-

tro trabajo, 
que agra-
deciéra-

mos la 
oportuni-
dad, siem-

pre fue 
como un 

miedo que 
nos infun-

dieron y 
desafortu-
nadamen-
te necesi-

tábamos el 
trabajo.”

rectivas en Neiva nunca nos 
manifestaron nada, siempre 
preguntamos qué pasaba con 
nosotros y nunca hubo una 
respuesta certera. Hasta este 
momento hace ya quince días 
aproximadamente, cuando nos 
llegó una carta del presidente 
de la corporación diciéndonos 
que cada uno para su casa y 
que él nos informaba cuan-
do nos daba información de 
lo que pasaría con nosotros, y 
hasta el momento no tenemos 
certeza de nada, es toda una 
incertidumbre, nadie nos dice 
nada, las directivas no se vol-
vieron a pronunciar.”

De esta forma, indicó que se 
están uniendo para que los es-
cuchen y les solucionen. “Somos 

empleados, dimos casi la mitad de la vida sirviendo 
desde que era Saludcoop, Cafesalud y Medimás, con 
todo el amor, bajo cualquier circunstancia.”.

 Aunque agradecen el empleo que les dieron por 
tantos años, consideran que no es justo tener que 
vivenciar esta situación. “Nos tratan muy mal, ellos 
no han tenido compasión de nosotros para nada. 
Además, ellos siempre nos metían un temor, que, 
si hablábamos, decíamos, demandábamos o algo, 
siempre nos decían que no teníamos que jugar con 
nuestro trabajo, que agradeciéramos la oportunidad, 
siempre fue como un miedo que nos infundieron 
y desafortunadamente necesitábamos el trabajo.”, 
comenta la profesional.

Varios años de irregularidades, la otra 
cara de la moneda

Por su parte, Irene Rivas Ceballos, auxiliar de caja, 
con más de 20 años de servicio en la empresa, ini-
ció con la nómina de SaludCoop y dice que fue-
ron tercerizados entre las empresas GPP Servicios 

Integrales Neiva y Corporación 
Mi IPS Huila. “El primero es con 
quien tengo la contratación y me 
pagaba sueldo, pero nunca conocí 
una oficina de esa empresa aquí 
en Neiva, ni personal, no reci-
bimos órdenes de ellos en nin-
gún momento, mis servicios los 
he prestado durante todos estos 
años en la corporación Mi IPS 
de Huila, hasta el 17 de marzo 
que cerraron las instalaciones por 
la liquidación de Medimás. Esta 
empresa, nunca me ha recono-
cido como empleada de ellos a 
pesar de que recibí órdenes du-
rante todo el tiempo de esta en-
tidad, estuve en capacitaciones, 
tengo memorandos, los permisos 
eran directamente con ellos, mis 
servicios los he prestado en esto 

al igual que dos compañeras más 
que pertenecemos a la misma nó-
mina.”, señala.

Así pues, indica que ha acudi-
do a términos legales para po-
der reestablecer sus derechos, 
sin embargo, el desenlace no 
fue tan satisfactorio. “Yo puse 
una demanda, tuve en cono-
cimiento la oficina de Trabajo 
aquí en Neiva, ellos reconocie-
ron mis derechos, pero dijeron 
que no podían hacer nada por-
que yo tenía que hacerlo a tra-
vés de una demanda laboral y 
la realicé de la mano de un abo-
gado de la Defensoría del Pueblo. 
Posteriormente,  tuve audiencia el 
año pasado en abril, donde hubo 
conciliación y el liquidador de la 
GPP se comprometió a pagarme 
las cesantías y parafiscales que 
me debían en un plazo de seis 
meses, pero no me cumplieron. 
Entonces, en este momento no 
tengo a quién reclamarle, ni con 
demanda, ni conciliación, ni enti-
dades que ya tienen conocimien-
to de la situación, no hay quien 
responda. Aquí estamos con las 
puertas cerradas del sitio donde 
trabajábamos, sin que absoluta-
mente nadie nos responda.”

¿Quién responde? 
No obstante, algunos de estos 

exempleados manifestaron que 
han entablado acciones legales 
independientes, pero, por aho-
ra, no hay respuesta. Siguen a la 
espera de que Medimás, la Cor-
poración, el país, el gobierno los 
escuche y les informe qué pasa-
rá con ellos. Siempre se habla 
del drama que viven los usua-
rios, pero en ningún momento 
se habla del drama que viven 
los empleados.

Diario del Huila estableció co-
municación con la gerente de la 
corporación Mi IPS del Huila, 
Diana Casanova, quien aseguró 
no ser la persona indicada para 
dar declaración y que cuenta con 
la información del último comu-
nicado, nada más.

Los exempleados de Mi IPS Huila se refirieron a anomalías que tuvieron que padecer durante muchos años.

Hacen un llamado para que se les escuche y resuelva su situación.
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Entre tanto, 
la mayoría 
de comer-

ciantes 
padecen 

las mismas 
conse-

cuencias y 
el porcen-
taje de dis-
minución 
de ventas 

oscila 
entre el 

30% y 80%, 
además, de 
la evidente 

inseguri-
dad de los 

pocos tran-
seúntes 

que visitan 
el sector 

con un fin 
específico.

Afectaciones a comerciantes por 
arreglos en el centro de Neiva 

DIARIO DEL HUILA, CIUDAD
Por: Johan Eduardo Rojas López

Durante más de quince días 
los comerciantes de la ca-
rrera Segunda entre calle 

Décima y Novena del centro de 
la ciudad de Neiva, han tratado 
de implementar estrategias para 
mitigar las afectaciones a causa 
del mejoramiento y arreglo de las 
aceras de la vía. Aunque no des-
conocen las buenas intenciones 
que se tienen con este proyecto, 
piden apoyo y condescendencia 
frente a la situación alarmante 
que atraviesan en este momento.

Es así como la mayoría de co-
merciantes padecen las mismas 
consecuencias de que el porcen-
taje de disminución de ventas os-
cila entre el 30% y 80%, además, 
de la evidente inseguridad de los 
pocos transeúntes que visitan el 
sector con un fin específico.

José Reyes, vendedor del al-
macén ‘As Deportes’, manifestó 
la inconformidad. “Por una par-
te, nosotros nos vemos afecta-
dos por bajas en las ventas, por 
otro lado, por la seguridad pues 
la gente se tropieza con todo, no 
hay por dónde puedan transitar. 
Se supone que esto se demoraba 
quince días en cada cuadra, eso 
dijeron cuando hicieron la socia-
lización, este jueves cumplimos 
21 días desde que empezaron y 
todavía falta. No nos han dicho 
nada de entrega. Hemos bajado 
las ventas un 50%.”, mencionó.

Manifestó el comerciante que 
han diseñado todo tipo de estra-
tegias para solventar la situación 
económica. “Hemos realizado 
combos, bajarles el precio a las co-
sas, pero no da o no sirve, porque 
la gente no tiene la posibilidad de 
llegar, la mayoría de clientes de 
nosotros son de moto o de carro 
y no pueden ni bajarse siquiera.”

Entre tanto, la administradora 
del negocio Calypso, Maribel Per-
domo González, se sumó a estas 
denuncias por afectaciones, afir-
mando que, “nos hemos visto 
muy afectados, porque nuestros 
proveedores no nos pueden des-
cargar mercancía, los clientes se 
ven afectados al no poder ingre-
sar al almacén porque mantiene 
encharcado y mucho barro a la 
entrada. Eso nos perjudica mu-
chísimo. Adicionalmente, porque 
está cerrada la vía los clientes no 
pueden parquear sus medios de 
transporte, por consiguiente, nos 
ha afectado bastante esas remo-
delaciones de los andenes. A no-
sotros nos han reducido las ventas 

un 30% porque a la gente le inco-
moda venir así. No está tocando 
hacer telemercadeo, se han sacado 
promocionales y se les está hacien-
do despachos a domicilio.” 

Así pues, pese a las buenas in-
tenciones de la administración 
esta situación se ha salido de 
control dejando pérdidas noto-
rias entre los comerciantes del 
sector, no obstante, esto los ha 
obligado a buscar dinámicas di-
ferentes para poder mitigar esta 
problemática. 

Por su parte, Luz Esperanza 
Gómez, propietaria de la veteri-
naria Agroesperanza, sostuvo al 

igual que el resto de comerciantes que también se 
han visto bastante afectados, pero según ella, en 
su negocio sí se ha recibido información sobre la 
fecha tentativa del fin de la obra. “A nosotros nos 
dicen que pronto entregarán, yo le pongo máximo 
ocho días, porque estamos muy afectados, hemos 
bajado en venta más del 80%, realmente no esta-
mos haciendo el presupuesto que nos hacíamos 
diariamente. Por ahora, estamos pendientes para 
llamar a los clientes, prestarles un servicio ade-
cuado, tener personal a la entrada disponible para 
brindar atención, pero muchos no vienen.”

De esta manera, las personas que transitan el 
lugar también dieron su opinión y pese a que re-
conocieron la importancia del proyecto, consideran 
que se debe agilizar los trabajos para no afectar la 
estabilidad económica de los comerciantes ni de 

los ciudadanos del común. “Uno 
no puede caminar tranquilo, hay 
trancones, escombros en la vía, 
deberían ser más organizados, 
terminar una parte y seguir con 
la otra, no dañar las dos aceras al 
tiempo.”, dijo Juan Carlos Grana-
do, habitante de la zona.

De igual manera Luz Polanco, 
administradora de la tienda na-
turista Nutri belleza, insistió en 
que las afectaciones se han dado 
también por los malos olores y el 
desorden presentado por parte del 
personal que adelanta las obras. 
“Hemos sido afectados de muchas 
maneras, primero, el desorden, el 
botadero de agua, malos olores 
que se han presentado, de pron-
to la demora en la realización de 
los trabajos como en la recolección 
de material que están sacando, el 
flujo de clientela que es muy es-
caso y las ventas han bajado un 
80%, la gente no entra, la gente 
le da miedo porque hay mucho 
hueco. Por eso tratamos noso-
tros mismos de estar pendientes, 
llamar al cliente, abrir caminos 
para que puedan ingresar.”

Añadió además que, “incluso 
tuvimos que cerrar unos días el 
negocio porque todo se ha vuelto 
nada. Ojalá los encargados de la 
obra la hagan bien, que la fina-
licen rápido y traten de ser con-
siderados con nosotros.”

Finalmente, fue nula la comu-
nicación con el encargado de la 
obra y la secretaría de Vías, pues, 
aunque esta Casa Editorial in-
tentó recibir sus declaraciones, 
no fue posible.  

n A la par de los proyectos de mejoramiento de vías y andenización que adelanta la Administración Municipal, son varias las 
quejas de los comerciantes que coinciden en las graves afectaciones que les ha dejado el arreglo de las aceras por la carrera 
Segunda entre calle Décima y Novena. Además, esto también ha interferido en la movilidad por la zona.

“Uno no puede caminar tranquilo, hay trancones, escombros en la vía, deberían ser más organizados, terminar una parte y seguir con la otra, no 
dañar las dos aceras al tiempo”, manifiesta uno de los habitantes del sector donde se adelantan estas obra que ya casi completan 1 mes.

Aunque los comerciantes y vecinos del sector no desconocen las buenas intenciones que se tienen 
con este proyecto, piden apoyo y condescendencia frente a la situación alarmante que atraviesan en 
este momento.



tar pues no es el mismo para todas las sedes. 
Otra de las denuncias es que no hay una minuta 

establecida junto con el suministro del mercado, 
ya que dentro de lo que se entrega se debe espe-
cificar cómo debe ser repartido según el número 
de niños y lo que los operadores entregan. 

Mensualmente se están entregando los granos, 
las galletas y el arroz. Semanalmente se les sumi-
nistra las verduras, las frutas, la carne, queso y el 
pollo, “pero muchas veces llega la carne oliendo a 
feo, así como el pollo y el queso”, contó la madre 
comunitaria. 

Los hogares de bienestar familiar que se están 
viendo afectados están ubicados en los barrios Al-

DIARIO DEL HUILA, CONTEXTO
Por: Daniela Gutiérrez

Cerca de 100 centros de 
atención a la primera in-
fancia del ICBF han veni-

do presentando inconvenientes 
con el suministro del mercado 
para la alimentación de los ni-
ños y las niñas que hacen par-
te de estos centros de atención. 
Desde el mes de febrero se han 
venido presentando inconve-
nientes de distinta índole, pero 
ha sido hasta ahora que las ma-
dres comunitarias han decidido 
dar a conocer la situación. 

El número de beneficiarios 
de cada uno de los hogares de 
bienestar varía entre 10 y 14 
niños aproximadamente, de los 
cuales varios se han ido retiran-
do debido a la problemática, tal 
como lo narran varias madres 
comunitarias. 

“Nos están entregando merca-
dos para un mes, sabiendo que no 
tenemos nevecones dónde guar-
dar las cosas, nosotros les hemos 
pedido el favor de que el suminis-
tro del mercado sea semanal. Sin 
embargo, lo que están entregan-
do ahora no está en condiciones 
de durar ni un día”, indicó Lida 
Maritza, madre comunitaria de la 
comuna 9 de Neiva. 

Según la información propor-
cionada, el operador que está pre-
sentando estos inconvenientes es 
Fuerza Viva, el cual sólo le pro-
porciona las raciones alimenticias 
a una parte de hogares de bienes-

berto Galindo, Eduardo Santos, 
Luis Carlos Galán y Santa Rosa.

“Un mal servicio”
Alba Yaneth Díaz, madre co-

munitaria de la comuna Cin-
co, indicó que se han tratado 
de comunicar con el operador 
directamente pero no encuen-
tran respuesta alguna. “Hemos 
tenido que prestar el servicio de 
forma intermitente, una semana 
sí, otra no y los papás han te-
nido que retirar algunos niños 

porque a ellos no les sirve que 
prestemos el servicio a medias”. 

Hay preocupación por parte de 
estas madres comunitarias por-
que muchos de los niños que 
atienden son hijos de madres 
cabeza de familia que deben tra-
bajar largas jornadas para poder 
llevar sustento a sus casas, y no 
están contando con un buen ser-
vicio por parte de los centros de 
bienestar familiar. 

“A muchas nos ha tocado sa-
car plata de nuestro bolsillo para 
poder tenerle el desayuno y el al-
muerzo a los niños porque noso-
tras no somos capaces de darles el 
mercado que envían, además de 
eso completamos porque seis li-
bras para el mes no alcanzan; eso 
equivale a dos cucharadas soperas 
no tan llenas para cada niño y da 
pesar servirles eso”, narró Díaz. 

Por su parte Claudia Sánchez, 
otra madre comunitaria, expuso 
que hay diversas comunas afec-
tadas con esta problemática en 
la ciudad de Neiva como la 1, 6, 
5, 9 y 8. “No nos dicen nada, no 
tenemos una explicación, nos 
comunicamos por un grupo de 
WhatsApp con la encargada de 
enviarnos las raciones, pero no 
sabemos qué está pasando y por-
qué están llegando los alimentos 
en malas condiciones”. 

Adicional a esto, las madres co-
munitarias aseguran que no es 
sólo la problemática de la comi-
da, sino que están trabajando con 
muy pocos elementos. No tienen 
colchonetas dónde acostar a los 
niños, tampoco suficiente mena-
je, papelería y otros implementos 
de primera necesidad. 

“Es con un solo operador” 
En consulta con una madre 

comunitaria de la comuna 5 en 
el barrio El Jardín, que tiene su 
Hogar de bienestar cerca de las 
canchas de arena de este barrio, 
expresó que, en su caso, no ha 
presentado inconvenientes con 
las raciones alimentaria y que al 
parecer el problema es sólo con el 
operador Fuerza Viva, y que ella 
trabaja con otro distinto y la si-
tuación es favorable. 

Aunque se le solicitó al Ins-
tituto Colombiano de Bien-
estar Familiar Regional Huila 
que concediera una entrevista 
o emitiera un comunicado de 
prensa explicando la situación, 
al cierre de esta edición no se 
logró obtener respuesta. 
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Mensual-
mente 

se están 
entregando 
los granos, 
las galletas 
y el arroz. 
Semanal-
mente se 
les sumi-
nistra las 
verduras, 
las frutas, 
la carne, 

queso y el 
pollo “pero 

muchas 
veces llega 

la carne 
oliendo 
a feo, así 
como el 

pollo y el 
queso”, 
contó la 

madre co-
munitaria. 

Contexto

n “Los tomates los entregan como si fueran un embutido, las frutas dañadas. Nos dieron seis libras de arroz, un cuarto de pa-
nela y media libra de chocolate para el mes. No sabemos qué hacer, porque todos tienen esto en conocimiento, lo sabe el ICBF, 
pero no nos prestan atención”. Este es el testimonio de Lida Maritza, unas de las madres comunitarias en Neiva que han ma-
nifestado su inconformidad ante irregularidades que se vienen presentando con los mercados para los centros de atención a 
niños y niñas. 

Madres comunitarias inconformes 
con el suministro de mercados

Aproximadamente 100 hogares de bienestar se están viendo afectados con esta problemática en la ciudad de Neiva. (Imagen de ambientación)

El operador Fuerza Viva, encargado de entregar las raciones alimenticias a los hogares de bienestar 
familiar está repartiendo alimentos en mal estado, según las madres comunitarias. (Imagen de 
ambientación)



manera”, dijo Amparo García Montaña Subdirectora 
General del Sistema General de Regalías del Depar-
tamento Nacional de Planeación. 

Más de 200 mil millones de pesos tiene la Gober-
nación del Huila para invertir en proyectos, y Neiva 
27 mil millones de pesos en saldos. Así mismo el 
Municipio de Yaguará que también se ha visto be-
neficiado con estos programas y recursos tiene $15 
mil millones en saldo. 

Visitas a proyectos 
La reactivación del campo ha sido uno de los pro-

yectos fundamentales y en torno a eso, en el Hui-
la se están avanzando en dos proyectos, los cuales 
pretenden impulsar la comercialización de cacao 
liderado por la Gobernación del Huila donde hay 
27 municipios beneficiados y en donde se pudieron 
generar empleos y recursos en época de pandemia.

“Hemos logrado ser primeros en asignación de 
recursos por el orden Nacional en convocatorias pú-
blicas abiertas y competitivas dentro de los cuales 
han sido $100 mil millones para el Huila, de donde 
se asignaron $41mil millones para la construcción 
del nuevo hospital para el centro del Departamen-
to en el Municipio de Garzón, y los 10.5 metros de 
pavimentación desde el Municipio de La Plata y el 
centro poblado de Gallego”, explicó el Secretario de 
Planeación Departamental, Carlos Alberto Cuéllar. 

Otro de gran importancia es el proyecto productivo 
de Limón Tahití en el Municipio de Yaguará ubica-
do en la vereda La Floresta. “Allí pudimos ver una 
comunidad coordinada, consciente del proyecto, un 
proceso que recoge toda la cadena productiva y lo 
que se necesita para que estos proyectos sean viables 
y sostenibles en el tiempo”, contó la Subdirectora. 

Así mismo en Yaguará se está adelantando la termi-
nación de la segunda fase de la Institución Educativa 
Ana Lisa Cuenca Lara que llevaba más de 15 años en 
espera. “Fue aprobado en el 2013, el alcalde decidió 
sacar adelante el proyecto y hoy se tiene la contrata-

DIARIO DEL HUILA, REGIONAL
Por: Daniela Gutiérrez 

Dentro de los principales 
objetivos que tiene el Sis-
tema General de Regalías 

del Departamento Nacional de 
Planeación es coadyuvar con la 
reactivación económica que tie-
nen los diferentes sectores del 
Departamento del Huila por me-
dio de las diferentes obras y pro-
yectos de inversión. 

“El Huila se ha visto beneficia-
do con 350 proyectos por más 
de 900 mil millones de pesos en 
todo el Gobierno del Presidente 
Iván Duque. Como el presupuesto 
de regalías es bienal, para estos 
dos años tenemos 134 proyectos 
por más de 340 mil millones de 
pesos, sabemos que hay muchas 
necesidades en los territorios y 
la idea es utilizarlos de la mejor 

ción lista para iniciar obras. Según 
el cronograma, la idea es que las 
obras terminen en 4 o 5 meses para 
prestar el servicio a cerca de 700 es-
tudiantes”, indicó García Montaña. 

Mientras en Neiva se adelan-
ta en la zona norte, en el barrio 
Tercer Mileno el estadio menor 
de Voleibol, el cual tiene un 75% 
de avance y contempla el sendero 
deportivo, la estructura de grade-
rías, la red eléctrica que está sobre 
el suelo y subsuelo, los hidrosa-
nitarios y los acabados están en 
ejecución. Lo que se espera es que 
para el mes de agosto se pueda 
dar cumplimiento a la obra según 
lo manifestado durante la visita. 

“El propósito es darle el cum-
plimiento eficaz y eficiente a los 
recursos de regalías que en este 
caso es de 8.000 millones de pe-
sos, más $1.700 millones que se 
adicionaron por parte de la Alcal-
día Municipal. Nos están hacien-
do un seguimiento importante 
porque esta obra va a impactar 
tanto a los deportistas, así como 
también va a aportar en empleos 
directos e indirectos”, sostuvo el 
secretario de Deporte y Recrea-
ción Municipal, Jesús Tejada. 

Finalmente, la Subdirectora Ge-
neral del Sistema General de Re-
galías del DNP, enfatizó en que la 
idea de hacer seguimiento a las 
obras que contemplen recursos 
de regalías es entre otros, hacer 
acciones preventivas y verificar el 
cumplimiento de las obras. 
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Regional

n La Subdirectora General del Sistema General de Regalías del Departamento Nacional de Planeación Amparo 
García Montaña, visitó diferentes proyectos que se adelantan en el Departamento del Huila con el fin de verificar 
que todo se esté cumpliendo con lo establecido por parte de los Alcaldes y Gobernadores. 

El Huila tuvo visita del 
Departamento Nacional 
de Planeación “Estos dos 

años tene-
mos 134 

proyectos 
por más de 

$340 mil 
millones 
de pesos, 
sabemos 
que hay 
muchas 

necesida-
des en los 
territorios 
y la idea es 
utilizarlos 

de la mejor 
manera”

La Subdirectora del SGR visitó el Huila con el fin de verificar los diferentes proyectos que se están llevando a cabo con los dineros dispuestos por 
el Gobierno Nacional, dentro de los que se encuentra el estadio menor de Voleibol. 

El proyecto de cosecha de cacao y de limón Tahití en el Departamento del Huila, dos apuestas 
productivas que generan empleo y recursos. 
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n Ciudadanos han denunciado fraudes en la petición de citas para obtener el pasaporte en la ciudad de Neiva. Mientras tanto, 
11.896 citas están planeadas hasta el mes de septiembre del año 2022. Se está adelantando un plan de contingencia para poder 
dar cumplimiento con estos requerimientos y mejorar la infraestructura de la oficina de pasaportes. 
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Citas en Neiva para obtener 
el pasaporte son gratis 

DIARIO DEL HUILA, 
PANORAMA
Por: Daniela Gutiérrez

Cerca de 11.896 huilenses 
están pendientes de po-
der expedir o renovar su 

pasaporte. Así mismo, algunos 
ciudadanos han denunciado que 
personas inescrupulosas se han 
aprovechado de la demora en el 
trámite que puede durar varios 
meses, y han empezado a cobrar 
asegurando que pueden lograr 
de manera ágil, efectiva y legal 
acortar los tiempos de espera y 
lograr acceder a este documento 
que a la fecha está costando 227 
mil pesos.  

“Lo primero que les quere-
mos decir a los ciudadanos es 
que estas citas no tienen nin-
gún costo y nadie puede ayu-
darlos a agilizar el trámite de 
manera legal y mucho menos 
a obtener el documento. Ya es-
tamos investigando ese tema 
y hemos hecho las denuncias 
pertinentes para aclarar esta 
situación”, indicó la Secreta-
ria General del Departamento, 
Liza Adriana Carvajal Castro. 

Según el diputado Jorge An-
drés Géchem, quien realizó un 
debate para aclarar dudas sobre 
todo lo relacionado con este trá-
mite, la problemática se enmarca 
en cuatro aspectos fundamenta-
les. No estaba la oficina de pasa-
portes preparada para atender la 
alta demanda que se tiene hoy, 
se debe evitar la duplicidad de 
citas, ampliar las instalaciones de 
la oficina para atender a más per-
sonas lo que implica generar más 
claves en la cancillería, y hacer 
pedagogía en la ciudadanía para 
que conozcan el proceso y no se 
dejen engañar. 

“En el Departamento del Huila 
hay una sobre demanda y es de 
los departamentos que más soli-
citudes al día hay, y por eso de-
bemos ayudar a que este proce-
so mejore y sea más trasparente. 
Hoy sólo hay dos cubículos de 
atención, dos claves autorizadas, 
por lo menos pasar a cuatro y eso 
agilizaría en un 100% la aten-
ción”, indicó el diputado Géchem. 

Un 500% de sobre demanda 
tiene a esta fecha el Huila te-
niendo en cuenta que para el año 
2018 se tramitaban entre 200 y 
300 pasaportes, 1.684 se emitie-
ron en el año 2021 y a corte de 
marzo hasta septiembre del 2022 
hay 11.896 citas para expedición 
o renovación. 

Enredos en el proceso 
Una de las problemáticas más 

importantes que menciona el di-
putado Gechem en este aspecto 
es que, “muchas personas al ver 
que el trámite es tan demorado, 
por un lado, hacen la misma so-
licitud en otra ciudad; por ejem-
plo, Bogotá, donde lo entregan al 
día siguiente y no cancelan la que 
tienen acá, esto le quita el cupo 
a una persona y lo que estamos 
viendo hoy es que hay una ausen-
cia de citas del 30%”.

100 citas diarias se están aten-
diendo en la oficina de pasapor-

tes y se está demorando cerca de 8 días en salir el 
documento. “Tenemos que decir que esta es una 
problemática a nivel nacional, los únicos departa-
mentos que no presentan este problema son el Cau-
ca y Putumayo, de resto todos están colapsados. Se 
emiten 1.785 mensuales, de las cuales se atienden 
pero desafortunadamente la gente consigue en otro 
lado y no asiste, esto demora mucho el proceso”, 
contó la Secretaria General. 

Fraudes en las citas
Frente a las denuncias que a través de redes so-

ciales o voz a voz, han hecho algunos ciudadanos 
de que personas inescrupulosas se aprovechan del 
requerimiento y del afán que tienen los usuarios 
de hacer dicho trámite, para cobrar por agilizar la 

cita o el documento, el diputa-
do Gechem sostuvo, “a mí no me 
consta y he querido ser muy res-
petuoso con esto, pero varias per-
sonas a través de diversos canales 
me han dicho que están cobran-
do entre 150 mil y 500 mil pe-
sos para agilizar la cita que a 
hoy están sólo a partir de sep-
tiembre. Esto se debe analizar 
y denunciar porque primero no 
es posible que alguien que no 
tenga acceso a las claves reali-
ce el proceso, entonces lo que 
está pasando es que estafan a 
las personas. Y otra cosa que se 
puede poner en consideración es 
que sean presuntamente perso-
nas al interior de estas oficinas 
las que estén haciendo este tipo 
de actos y hay que acabarlo”. 

Frente a esto la Secretaria Ge-
neral del Departamento, Liza 
Adriana Carvajal Castro, aclaró 
que las personas deben saber que 
la cita es totalmente gratis, y que 
se hace a través de internet. “Ya 
se ha empezado con el plan de 
contingencia con el que se espera 
para mayo poder tener más cu-
bículos atendiendo las personas, 
las claves y se les estará avisando 
y enviando mensajes de recorda-
ción a las personas para que no 
olviden asistir a la cita. Así mismo 
vamos a ampliar el horario para 
poder evacuar la mayor cantidad 
de personas en un día y que se 
vaya disminuyendo el tiempo de 
espera”, recalcó.

11.896 citas están planeadas hasta el mes de septiembre del año 2022.

Las citas para sacar el pasaporte son totalmente gratis y no tiene intermediarios. Para el mes de mayo de pretender poder empezar el plan de 
contingencia. 



rio, “perica” de 25 años; María Camila Ramírez Gon-
zález, de 25 años; Laura Marcela Liscano Liscano, 
de 24  años; Wilson Almario González, “Chorizo” 
de 46 años; Ludibia Almario González, de 53 años, 
y por último Deyferson Damián Gahona Almario 
“Pelusa” de 21 años. 

Estas personas, de acuerdo al acervo probatorio 
recolectado por las autoridades, además presunta-
mente participaron en el homicidio del Harold Adan 
Mendoza, un hombre de 25 años de edad en el mes 
de octubre del año 2020, cuyo cuerpo fue hallado 
sin vida calcinado, en zona boscosa entre los barrios 
Las Margaritas y Cuarto Centenario de la comuna 
6 de Neiva. El cuerpo fue encontrado cubierto con 
arbustos y piedras al lado de un camino destapado 
con arena, calcinado y atado de manos a su cintu-
ra. Hecho al parecer relacionado con un ajuste de 
cuentas por tráfico de armas y de estupefacientes, 
indicó la fuente oficial.

Guerra por tráfico de estupefacientes
Esta organización, aunado al anterior homicidio, 

presuntamente era la encargada del transporte 
de sustancia estupefaciente en mayores y media-
nas cantidades desde el departamento del Cauca 

hasta la ciudad de Neiva y el 
municipio de Santa María, uti-
lizando menores de edad para 
el tránsito del alcaloide en mo-
tocicletas, vehículos de servicio 
particular y público. 

Posteriormente, era comerciali-
zada en la ciudad de Neiva y en el 
municipio de Santa María a través 
del menudeo en diferentes sitios 
conocidos como “Ollas de vicio” de 
la comuna 10 y otros barrios de la 
ciudad. 

La Policía recalcó que los inte-
grantes de esta banda, además del 
homicidio anteriormente citado, 
al parecer estarían inmersos en 
otros hechos de sangre, ocurridos 
en la comuna 10, con el fin de 
apoderarse de los lugares de ex-
pendio de estupefacientes y dis-
putas por el territorio. 

“Con la desarticulación del gru-
po delincuencial “Gancho Rolo” 
dedicada al tráfico de estupefa-

cientes, se afectaron los eslabo-
nes de la cadena criminal en la 
ciudad de Neiva, ya que gracias a 
este resultado operativo, no solo 
se logra la captura de los prin-
cipales comercializadores de 
sustancias psicoactivas, sino de 
personas que son actores pro-
líficos y se dedican a cometer 
hurtos y homicidios selectivos 
en la ciudad de Neiva”, mencio-
nó el Coronel Diego Fernando 
Vásquez Argüello, comandante 
Policía Metropolitana. 

En coordinación con la Fiscalía 
General de la Nación, ayer las 15 
personas estaban siendo presen-
tados ante un juez de control de 
garantías, quien de manera ini-
cial ya avaló la legalidad de las 15 
capturas y realizo imputación de 
cargos. Se está a la espera de que 
se les defina si son cobijados con 
medida de aseguramiento restric-
tiva de la libertad.

DIARIO DEL HUILA, JUDICIAL

La Policía Metropolitana de 
Neiva reportó la captura 
de 15 personas, requeridas 

mediante orden judicial por los 
delitos de Concierto para Delin-
quir con fines de tráfico de estu-
pefacientes, Homicidio Agravado, 
Homicidio Tentado Agravado, Fa-
bricación, Tráfico o porte de ar-
mas de fuego, uso de menores de 
edad en la comisión de delitos 
y favorecimiento, ocultamiento, 
alteración o destrucción  de ele-
mentos materiales probatorios. 

El trabajo investigativo adelan-
tado por la Seccional de Investi-
gación Criminal SIJIN en coordi-
nación con el Cuerpo Técnico de 
Investigación CTI de la Fiscalía 
y el GAULA Militar del Ejérci-
to Nacional, se desarrolló en un 
tiempo aproximado de 18 meses, 
donde a través de 7 diligencias de 
allanamiento y registro al mismo 
número de inmuebles en los ba-
rrios Limonar, La Acacias, Oasis 
de Oriente, Los Parques, Cuar-
to Centenario, Camilo Torres y 
las Brisas, se logra materializar 
la captura de estas 15 personas, 
quienes conformarían una banda 
delincuencial a la que denomina-
ron “Gancho Rolo”.

Las cuales fueron identificadas 
como Liliana Trujillo Bolaños, de 
47 años, señalada como  la líder 
del grupo delincuencial y quien 
tenía a su mando varias personas, 
para la comercialización de sus-
tancias estupefacientes, así mis-
mo de dosificar y expenderlas en 
las diferentes comunas de Neiva.

También, Daniel Antonio Gue-
vara Fabra, “El costeño” de 43 
años de edad; Erika Fernan-
da Leiva Velázquez, de 33 años 
de edad; Carlos Onofre Medina 
Díaz, “Caliche” de 29 años; Ro-
binson Stiven Soto Barrera, de 
20 años de edad; Rurbel Albeiro 
Gana Almario, de 29 años; Wi-
lliam Josué  Garzón Cantor, de 
24 años; Fabián Cardoso More-
no, “Fabián” de 20  años; Jaime 
Gahona Quintero, de 61 años; 
Yerlinson Duván Gahona Alma-
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“La respon-
sabilidad 

de la pres-
tación del 

servicio de 
Alimenta-
ción Esco-

lar debe 
ser desde 
el primer 

día de 
calendario 
académico 
y durante 

toda su 
vigencia 

2022”

Judicial

n  Durante varios meses, las autoridades adelantaron una exhaustiva investigación y seguimiento para dar con la desar-
ticulación de una banda de delincuencia organizada dedicada al tráfico y comercialización de estupefacientes en las co-
munas de la ciudad de Neiva. Además, se les señala de la muerte de un hombre que fue hallado incinerado meses atrás.

Caen involucrados en homicidio de 
hombre hallado incinerado en Neiva

Las 15 persona capturadas por tráfico de estupefacientes y homicidio.

Wilson Almario

Wiliam Josue

Fabian Cardozo

Jaime Gaona

“Liiana” Lider delincuencia

Daniel Antonio

Carlos Onofre Medina

Laura Marcela

Yerlison Duvan

Robinson Stiven Soto

Ludibia Almario

Deiferson Damian “Pelusa”

Erika Fernanda

Maria Camila

Rutbel Albeiro



DIARIO DEL HUILA, CRÓNICA
Por Hernán Guillermo Galindo M 

Diego Fernando Mazorra 
es hijo de Diego Mazorra, 
campesino cultivador de 

la tierra en una parcela que toda-
vía conserva y Mariela Hoyos, que 
debió desplazarse al ser acusada 
de ser auxiliar.

Es el mayor de tres hermanos, 
se crio en la inspección de El Ro-
sario, donde hizo la primaria y 
luego se trasladó a la zona urba-
na de San Agustín, estudio par-
te del bachillerato en el Colegio 
Nacional Laureano Gómez, para 
terminar finalmente en el insti-
tuto Ideha.

El día del accidente
Su sueño era hacer carrera en 

el Ejército Nacional, por eso in-
gresa a prestar servicio y después 
se queda como soldado profesio-
nal, y luego se hace guía canino 
antiexplosivos. Infortunadamen-
te resultó víctima de una mina al 
intentar rescatar a un compañero 
que había quedado en un campo 
minado en medio de un combate 
con la guerrilla. 

“Eso fue el 25 de agosto de 
2003, se habían presentado unos 
derrumbes en la zona de los tú-
neles de la vía Suaza- Florencia, 
nos enviaron a prestarle seguri-
dad a la maquinaria para atender 
la emergencia. Cuando se empezó 
a dar vía, nos tocó desplazarnos y 
es cuando nos preparan una em-
boscada”, relata Diego. 

“En compañía de dos soldados, 
uno de ellos el escolta mío, subi-
mos para mirar el lugar en don-
de nos íbamos a ubicar, envié el 
perro a revisar a una especie de 
ranchito que los campesinos del 
lugar utilizaban para hacer de co-
mer cuando iban a trabajar, el pe-
rro comenzó a mostrarse bravo, 
es al primero que le disparan y 
lo matan”, continúa.

“Enseguida comienza el com-
bate que se prolongó por varias 
horas, ahí gracias a Dios no me 
impactaron. A las 10:30 de la 
mañana unos soldados se ade-
lantaron y entraron en un cam-
po minado. Cuando llego al lugar 
la mayoría de soldados estaban 
bien, no les había pasado nada, 
solo estaban aturdidos por la 
honda explosiva, pero había uno 
que no reaccionaba. Lo que hice 
fue sacarlo y en ese momento es 
cuando pisé la mina”, recuerda. 

“Al instante de la explosión, 
quedé de pie, por lo que creí que 
no me había pasado nada, miré 
y me vi el pie en la parte delan-
tera normal, el daño estaba en el 

talón. Ahí si caí porque no podía 
caminar, descargué al soldado y 
tocó esperar que llegara apoyo 
para que nos sacaran a los dos”, 
cuenta el exsoldado.

Recuerda que ese día perdieron 
la vida un subteniente de apellido 
Parra Rojas que era de Pitalito, y 
un soldado profesional de ape-
llido Cerquera. “Cayeron en una 
casa bomba que habían colocado 
en la vía a donde salieron a hacer 
retén”, comenta. 

Así mismo recuerda con tristeza 
a Toby, el perro labrador que ha-
bía entrenado en Cali en donde 
hizo el curso de guía canino an-
tiexplosivos durante seis meses y 
que llevaba acompañándolo 18 
meses. Desde ese entonces no le 
gusta tener mascotas. “Uno se en-
cariña y es muy duro perderlos, 
nos pasó lo mismo tiempo des-
pués con una perrita que tuvimos 
en la casa y que nos la atropelló 
un carro”, dice.

La recuperación 
Diego Fernando Mazorra, tras 

ese episodio tan lamentable fue 
trasladado al Hospital militar en 
Bogotá en donde durante un año 
intentaron salvarle el pie, pero 
por contener la mina materia fe-
cal, una bacteria que adquirió no 
lo permitió y en junta medica de-
cidieron amputarle el pie izquier-
do de la rodilla hacia abajo. 

“En ese proceso de recupera-
ción en el que me hacen terapias 
y me adaptan una prótesis, la ac-
tual vicepresidenta, Marta Lucia 
Ramírez, que era ministra de de-
fensa, promueve la fundación Te-
jido Humano, que, hacía el proce-
so de recuperación. Había mucho 
soldado ya en psiquiatría. En ese 
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Crónica

De la guerra a la vida sin 
frustraciones ni resentimientos 
n Diego Fernando Mazorra Hoyos es un militar retirado de 40 años de edad que nació en el municipio de San Agustín, a los 21 
años estando como soldado en la unidad antiexplosivos fue víctima de una mina antipersonal. Tras el proceso de recupera-
ción hoy hace una vida normal. 

“Al instante 
de la explo-
sión, quedé 
de pie, por 
lo que creí 
que no me 
había pa-

sado nada, 
miré y me 

vi el pie 
en la parte 
delantera 

normal, 
el daño 

estaba en el 
talón”.

proceso nos proponen ascender al nevado del To-
lima como prueba de que uno sí puede alcanzar 
nuevas metas, lo logramos y fue como un renacer”, 
relata Diego. 

Una vez adelantado el proceso de recuperación, lo 
pensionaron y decidió retornar a su tierra en el Hui-
la. En principio trabajó seis años como conductor 
de una camioneta de servicio público, pero se subió 
de peso y eso lo obligó a retirarse.

Actualmente, se financia con la pensión y siembra 
frijol en la parcela de su padre como algo adicio-

nal, mientras que su esposa Mary 
Luz Anacona Gómez que es li-
cenciada en Ciencias Naturales, 
le ayuda con un puesto de venta 
de hierbas medicinales y verdu-
ras en la galería. Carlos Andrés 
Mazorra, su hijo mayor, es cabo 
tercero del Ejército, y tiene dos 
más, una niña, maría Fernanda 
Mazorra y Diego Alejandro que 
estudian. 

Diego está en la búsqueda de 
poder educar a los hijos a los que 
les falta terminar, quieren ir a la 
universidad. Finalmente, pide al 
Gobierno que no olviden a quie-
nes alguna vez lo dieron por todo 
por defender la seguridad del 
país. “Que no nos dejen en el ol-
vido, que no nos hagan a un lado, 
como sucede en el caso del servi-
cio de salud, pues mi hijo menor 
tiene que una medicina especial 
y salud militar hace dos meses no 
responde. Y no solo a mí, sino a 
todos los que quedamos en esta 
condición nos atienden a medias”, 
manifiesta Diego Fernando.

“No reniego de lo que me pasó, 
gracias a Dios estoy con vida, dis-
fruto de mi familia y soy cons-
ciente que lo que me sucedió fue 
un accidente en el trabajo que yo 
escogí, era un riesgo que había”, 
concluye.  

Diego Fernando en el nevado del Tolima, como parte del proceso de recuperación.

Diego Fernando Mazorra con Toby, su perro 
antiexplosivo que murió en un enfrentamiento. Junto a su familia, ahora vive la realidad actual. 
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“Realmen-
te es tal el 

robo de 
cable que 
no damos 

abasto 
para 

atender la 
demanda 

por los 
reclamos 

de la ciuda-
danía, pero 

estamos 
en vía de 
solucio-

nar estos 
daños”.

Son 
varios los 
sectores a 

oscuras en 
las comu-
nas uno y 
nueve y el 
intercam-
biador del 
Tizón, por 
cuenta del 

robo del 
cablea-
do del 

alumbrado 
público.

DIARIO DEL HUILA, COMUNIDAD
Por Hernán Guillermo Galindo M 
Fotos José Rodrigo Montalvo 

Son varios los sectores en las comu-
nas uno y nueve de Neiva que en las 
noches permanecen a oscuras por 

cuenta del robo del cableado del alum-
brado público. Algunos de estos sectores 
se encuentran en zonas como el inter-
cambiador de El Tizón, y algunos tra-
mos de la avenida 26 en la vía a Alberto 
Galindo. Esta situación, indica la ciuda-
danía, se presta para que se presenten 
delitos como asaltos, robos y de paso el 
consumo de estupefacientes. 

Edward Cabrera, presidente de la Junta 
de Acción Comunal del barrio Alberto 
Galindo y presidente de ASOJUNTAS de 
la comuna nueve, le contó a Diario del 
Huila las quejas que se presentan como 
resultado de la situación de oscuridad 
que se viene presentando en el sector 
que habitan. 

“En reiteradas ocasiones hemos venido 
recibiendo quejas de la falta de alumbra-
do público en varios sectores de nuestra 
comuna, principalmente sobre la vía a 
Alberto Galindo. Requerimos con urgen-
cia que se haga la debida intervención, 
para que estas luminarias vuelvan a es-
tar activas y de paso generen confianza 
entre nuestras comunidades”, comenta 
Cabrera.

Para el líder comunal, la avenida 26 es 
una vía muy transitada no solo por quie-
nes residen en la comuna, sino por los 
transeúntes que a diario transitan hacia 
la zona norte del departamento, y hacia 
el desierto de la Tatacoa, en Villavieja.

Edward Cabrera, manifestó además 
que hay sectores en la comuna que re-
quieren de expansiones del alumbrado, 
como en Alberto Galindo, frente a la es-
cuela, por toda la carrera 8 entre calles 90 
y 95, al igual que se requiere expansión 
por toda la carrera 1C desde la calle 78 
hasta la 89 en Villa Marcela, en el Dora-
do, Darío Echandía entre otros sectores.

“Desde ASOJUNTAS, estamos listos a 
colaborar y ser receptivos a los requeri-
mientos de la empresa de alumbrado y 
la Administración Municipal para llevar 
a feliz término esos procesos de expan-
sión”, concluye. 

En el Darío Echandía
En el barrio Darío Echandía, que queda 

por el otro sector de la avenida, también 
requieren intervenciones que se hacen 
urgentes y vienen reclamando desde hace 
varios años. Así lo manifiesta la presiden-
ta de la Junta de Acción Comunal de este 
barrio, Elizabeth Borrero. “En este mo-
mento tenemos una vía en la carrera 3 
que limita con el asentamiento Villa Fe-
rry, que requiere intervención desde hace 
mucho tiempo para mejorar el tema de 
seguridad en las horas de la noche, por 
ser una zona boscosa y a oscuras se pres-
ta para generar inseguridad”, dice. 

Y añadió, “llevamos más de 15 años 
solicitando que nos pongan atención so-
bre este problema. En torno a la avenida 
26, aunque queda al otro lado sabemos 
que faltan zonas por iluminar u otras se 
han quedado a oscuras por el robo de 
los cables, sería bueno que solucionaran 
esos temas”. 

Situaciones similares se presentan en 
el intercambiador de la USCO, y en la 
avenida La Toma por la carrera 3 en cer-
canías a Bienestar Familiar.

Vecinos del sector, unieron sus voces 

para pedirle a las autoridades y la Ad-
ministración Municipal tomar cartas en 
el asunto, pues señalan que no es justo 
que, por la falta de alumbrado público, 
tengan que ser expuestos al peligro de 
robos y atracos. 

Alumbrado público responde
Alex Mauricio González, gerente de la 

Empresa de Servicios de Iluminación Pú-
blica y Desarrollos Tecnológicos S.A.S, 
ESIP, respondió a las inquietudes de los 
habitantes de las comunas que se han 
quedado a oscuras por cuenta de la de-
lincuencia que se roba los cables subte-
rráneos, dejando sin servicio a cientos de 
usuarios en la capital del Huila. 

“En atención a este importante me-
dio de comunicación como es Diario del 
Huila, debo decir que efectivamente exis-
ten unos tramos que se han quedado 
a oscuras, como en la avenida 26 que 
conduce al barrio Alberto Galindo, en el 
sector de Amaranto y el barrio Virgilio 
Barco en donde fue hurtado el cableado 
subterráneo que tenemos allí por lo que 
hay una zona que se encuentra a oscu-
ras. Es parte del flagelo que venimos en-
frentando del robo del cableado, en otras 
zonas como el intercambiador del Tizón 
hasta Bienestar Familiar y en la avenida 
la Toma”, dijo el Gerente. 

“Realmente es tal el robo de cable que 
no damos abasto para atender la deman-
da por los reclamos de la ciudadanía, 
pero estamos en vía de solucionar estos 
daños. Decirle a la comunidad que a más 
tardar el martes de la próxima semana 
restableceremos el servicio en estos sec-
tores tan valiosos en la ciudad”, indica. 

“Estamos prestos a atender todas las 
inquietudes de la comunidad a través de 
la página web, por nuestras líneas direc-
tas o en las oficinas ubicadas en la carrera 
5 con calle 6 en el segundo piso, Centro 
Comercial Metropolitano en el centro de 
Neiva”, mencionó González. 

La empresa de Alumbrado Público de 
Neiva, ha instaurado las correspondien-
tes demandas ante la Fiscalía General 
de la Nación en torno al robo de cable. 
“Tenemos las correspondientes deman-
das por el robo de cable que ascienden a 
cerca de 150 millones de pesos y hemos 
venido recuperando zonas como en el 
caso de 800 metros que nos habían roba-
do sobre la avenida circunvalación, en la 
USCO sobre la carrera 1 y 2, en la aveni-
da a Alberto Galindo, ya la Fiscalía tiene 
la correspondiente información. Nosotros 
seguimos trabajando desde las seis de 
la mañana con nuestras cuadrillas para 
garantizar la recuperación de alumbrado 
en toda la ciudad”, sostuvo el Gerente.  

Obras de expansión
El funcionario aprovechó para dar a co-

nocer que en el próximo mes de mayo se 
tiene previsto iniciar una serie de obras 
de expansión en varios puntos de la ciu-
dad, con una millonaria inversión, de 
cerca de 16.000 millones de pesos, que 
permitirá atender cerca de 4.000 nuevos 
puntos en la capital del Huila. 

Finalmente, Alex Mauricio González, 
manifestó que en un futuro, a través de 
la tecnología que se está implementan-
do con la iluminación LED, se pueda 
implementar otros servicios como el de 
cámaras de seguridad, al igual que el ma-
nejo de los semáforos en la ciudad, con 
lo que se hacen aportes a la seguridad y 
a la movilidad en la ciudad. 

n Habitantes de los barrios de la zona norte en las comunas nueve y uno de la ciudad de Neiva, de-
nuncian que algunas de sus céntricas calles permanecen en oscuridad total por el robo de cableado 
del alumbrado público. Alex Mauricio González, gerente de ESIP, habla de las soluciones que están 
en marcha. 

Sectores de las 
comunas 9 y 1 de 
Neiva a oscuras 

Intercambiador de la Usco también se vio afectado.

La avenida a Alberto Galindo uno de los sectores afectados por la oscuridad.

El Puente en el Tizón, a la salida a Bogotá en las noches es 
completamente oscuro. Alex Mauricio González gerente empresa de alumbrado público.   

Avenida a Alberto Galindo también se encuentra a oscuras. 

Son muchos los sectores afectados en Neiva. 
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Diego Camilo Ramos Díaz, 
oriundo de Tarqui, Huila, 
perdió la vida cuando el 

tractocamión de placas TVA-362 
que conducía con una carga de 
bultos de café, se accidentó en la 
vía La Línea entre Cajamarca y 
Calarcá.

El fatal hecho se presentó a eso 
de las 8:30 de la mañana de ayer 
jueves, cuando el huilense que 
descendía hacia la ‘Villa del Ca-
cique’ habría presentado algunas 
fallas, no pudo maniobrar más el 
automotor y colisionó violenta-
mente contra la parte trasera de 
otro vehículo de carga afiliado a 
la empresa Cemex que se encon-
traba más adelante.

Producto del fuerte impacto el 
camión que manejaba Diego Ca-
milo terminó volcado sobre la ca-
rretera y él atrapado entre las la-
tas retorcidas de la cabina, donde 
infortunadamente pereció.

Este accidente vehicular ocasio-
nó el cierre total del eje vial en La 
Línea entre Cajamarca-Calarcá, 
por lo que en las inmediaciones 
del sitio se preentó una fuerte 

congestión vehicular. En el cho-
que se vieron involucradas tres 
tractomulas que se encontraban 
transitando por la zona. Las au-
toridades buscan esclarecer qué 
fue lo que sucedió realmente en 
los hechos que dejan como saldo 
esta persona fallecida.

El automotor que impactó y luego 
se volcó, quedó destruido y su carga 
de café se esparció en gran parte de 
la carretera. Varios usuarios reporta-
ron el trágico hecho y evidenciaron 
cómo quedó el lugar del accidente 

Testigos de 
los hechos 
relataron 

que fueron 
momentos 
de mucha 
angustia 

los que se 
vivieron en 

el sector, 
pues el 

camionero 
venía pi-

tando bus-
cando que 

le dieran 
vía para 

evitar una 
tragedia 
mayor.

n Diego Camilo Ramos Díaz, oriundo del municipio de Tarqui, conducía el tractocamión que transportaba una carga de café, 
y que terminó volcado en la vía La Línea cerca al municipio de Calarcá. El accidente ocurrido en la mañana de este jueves obli-
gó a que la vía tuviera que ser cerrada por varias horas.

Huilense conductor de tractocamión 
falleció en accidente en La Línea

tras el múltiple impacto. Casi tres horas después, las 
autoridades pudieron volver a dar paso vehicular por 
este importante tramo vial.

Angustioso momento
Las primeras versiones de los testigos, relatan 

que el conductor se habría percatado de la falla 
en los frenos, ya que logró avisarle a algunos con-
ductores varios metros atrás y pitándoles les ad-
virtió para que se movieran del camino hasta que 
finalmente impactó con otra tractomula. Agentes 
de la Policía Nacional del Quindío de la seccional 
de Tránsito y Transporte atendieron el accidente 
y adelantaron los respectivos procedimientos de 

recolección de material proba-
torio, la inspección técnica del 
cadáver y removieron los auto-
motores y la carga de café que 
llevaba el automotor conducido 
por Ramos Díaz, la cual quedó 
regada sobre el asfalto.

De la víctima se supo que era 
conocido cariñosamente como 
‘Frasco de Leche’, que llevaba va-
rios años como conductor de trac-
tocamión y que era hijo de una 
docente del municipio de Gar-
zón, Huila.

DIARIO DEL HUILA, PRIMER PLANO

Luego de anunciarse ayer jueves, el 
nombramiento de Hernando Ruíz Ló-
pez como nuevo gerente de la cam-
paña Petro Presidente en el Huila, la 
dirigente política Esperanza Andrade 
emitió un fuerte comunicado y recha-
zo dicha decisión.

“El equipo del Andradismo no au-
toriza ni comparte que los conserva-
dores apoyen otra campaña política”, 
afirmó la senadora. 

“En mi condición de única senadora 
del Partido Conservador en el Huila 
reafirmo el apoyo decisivo personal, 
de la colectividad y del equipo andra-
dista a la fórmula a la presidencia de 
la República de Federico Gutiérrez y 
Rodrigo Lara Sánchez”, continuó.

Esperanza Andrade enfatizó que, “el 
andradismo desautoriza, no compar-
te, que los conservadores, menos la 
dirigencia, apoye otra campaña polí-
tica. Desconozco, no apruebo ni au-
torizo, así sea particular, la decisión 
del doctor Hernando Ruiz López de 
respaldar otra alternativa electoral, de 
la que no fui informada, ni siquiera, 
previamente”.

Y una vez más, la dirigente política 
huilense afirmó que, “El andradismo 

está de frente, como lo he expresado 
públicamente, con la alianza nacio-
nal de Fico-Lara, sin ningún tipo de 
condicionamientos ni exigencias. Es 
la mejor propuesta de gobierno para 
servir a los colombianos y huilenses, 
convocando a todos los sectores polí-
ticos y sociales del país”.

“No tuve tiempo de hablar con ella”
Por su parte, el exgerente de la Elec-

trificadora del Huila, Hernando Ruíz 
López, dijo que la decisión de parti-
cipar activamente en la campaña del 
Pacto Histórico tiene razones en que 
“es una opción para cambiar el enfo-
que político y el modelo económico, 

y esto significaría probar cosas nuevas 
con las que se pueden dar soluciones 
a diversas problemáticas”.

Dijo que verdaderamente no tuvo 
tiempo de consultar con la senadora 
Esperanza Andrade su decisión. “No 
tuve tiempo de hablar con ella, tuve 
una conversación con el hermano 
Hernán Andrade, que más que mi 
jefe político es mi gran amigo. Yo 
esta decisión la quise tomar abso-
lutamente individual, obviamente le 
debo una charla a Esperanza y quie-
ro decirle que ella se merece esa cre-
dencial de senadora de los huilenses 
y muchas cosas más. Y yo creo que 
si a alguien tengo que explicarle los 
pormenores de esta decisión mía es 
justamente a ella”.

Aclaro que sus funciones en el Paco 
Histórico son de materia adminis-
trativa y de coordinación de temas 
financieros. “Yo no voy a estar en 
plaza pública, no voy a estar en una 
labor proselitista, y ese fue uno de 
los elementos que tuve en cuenta 
para aceptar esta invitación que me 
hicieron de manera muy respetuosa. 
De forma que voy a estar de puer-
tas hacia adentro y no hacia afuera”, 
afirmó Ruíz López.

Equipo Andradista ratificó apoyo único a la 
candidatura de Fico Gutiérrez

El conductor Diego Camilo Ramos Díaz murió en el sitio del accidente.
Al parecer, tuvo una falla en el sistema de frenos lo que ocasionó el 
siniestro.

Tras la decisión tomada por Hernando Ruiz López, de ser el gerente de la campaña Petro 
Presidente en el Huila, la dirigente política Esperanza Andrade emitió un fuerte comunicado 
y rechazo tal decisión.
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“No debe  

quedar nin-

gún manto de 

duda sobre el 

accionar de 

las autorida-

des”, dijo el 

mandatario

n El mandatario señaló que el Ejército ha sido claro en la información sobre el operativo que dejó 11 bajas en la vereda Alto Re-
manso, en Puerto Leguízamo. La Procuraduría General de la Nación solicitó el informe de la operación militar y la Defensoría 
confirmó la muerte de cuatro civiles durante los hechos.

Duque asegura que FF.MM actuaron con todos 
los protocolos en operativos de Putumayo

Tasa de desempleo en Colombia en febrero bajó al 12.9%

DIARIO DEL HUILA, 
ACTUALIDAD

A pesar que la Defensoría 
del Pueblo confirmó la 
muerte de civiles en el 

ataque militar realizado el pa-
sado 28 de marzo en Puerto 
Leguizamo (Putumayo), el pre-
sidente de la República, Iván 
Duque, afirmó en la tarde de 
este viernes 31 de marzo, que 
“el Ejército actuó con todos los 
protocolos militares”.

Entre las víctimas reportadas 
por la entidad, se encontrarían el 
presidente de la Junta de Acción 
Comunal, Divier Hernández Ro-
jas, su esposa, un adolescente de 
16 años y el gobernador indígena 
Pablo Panduro Coquinche.

Sobre este operativo, el presi-
dente Iván Duque, aseveró que 
la información ha sido clara en 
recalcar que las personas abatidas 
se encontraban armadas. “El Ejér-
cito ha venido explicando punto 
a punto, primero la planeación 
de la operación y segundo ya ha 
salido la evidencia del personal 
armado, de la droga, están las in-
cautaciones y fuera de eso tene-
mos algunos de nuestros hom-
bres heridos”, señaló.

De la misma manera, el jefe 
de Estado indicó que las Fuer-
zas Miliares responderán todos 
los requerimientos que realicen 
los organismos de control como 
es el caso puntual de la Procu-
raduría General de la Nación, al 
insistir en que “no debe quedar 
ningún manto de duda sobre 
el accionar de las autoridades”, 

dijo el mandatario que está a 
menos de seis meses de entre-
gar el poder.

Las palabras del mandatario 
irían en contravía de lo dicho 
por la entidad del Ministerio 
Público, donde se confirmarían 
las denuncias de las organiza-
ciones indígenas y sociales, “Es 

importante tener claridad que 
se ha actuado con todos los pro-
tocolos de la fuerza y por su-
puesto, bajo ese entendido, se 
tienen que hacer todos los actos 
urgentes por parte de la Fiscalía 
General de la Nación y también 
se tendrá que hacer toda la cla-
ridad que se requiera por parte 

cualquier organismo de control”, dijo Iván Duque.
El mismo día de las declaraciones del mandata-

rio, la Procuraduría Delegada para la Defensa de 
los Derechos Humanos le envió una carta al co-
mandante de las fuerza militares, Luis Fernando 
Navarro, que dice: “Las personas dadas de baja en 
esta operación serían una mujer, un presidente de 
junta de acción comunal, un menor de edad, un 
gobernador de un resguardo indígena y otras dos 
personas, así como cadáveres desaparecidos. Esta 
información resulta altamente contradictoria con 
la información oficial presentada por el Ejército 
y el Ministerio de Defensa Nacional a la opinión 
pública” indica la carta.

“Resulta entonces necesario recordar que los ata-
ques contra la población civil se encuentran pros-
critos por el Derecho Internacional Humanitario, 
razón por la cual es imperativo que desde el coman-
do central de las fuerzas militares se sirva aclarar lo 
acontecido en el operativo realizado el pasado 28 de 
marzo”, explicó la Procuraduría en la carta enviada 
a las Fuerzas Militares.

Por último, en sus declaraciones a la prensa, el 
presidente volvió a defender al Ejército Nacional 
y dejó otro anuncio: “El otro mensaje de fondo, 
es que la evidencia que se ha entregado también 
muestra claramente que los delincuentes que se 
encontraban allí, el armamento que tenían y algo 
que nos duele también algunos de nuestros hom-
bres claves fueron heridos en ese intercambio de 
disparos”, reafirmó.

Desde el día del anuncio oficial, el Ejército de 
Colombia ha sostenido que “la operación militar 
desarrollada fue legal, legítima y cumplía con to-
dos los protocolos y lineamientos estipulados en la 
doctrina militar para el desarrollo de acciones ofen-
sivas contra estructuras criminales, salvaguardando 
los derechos humanos y acatando las disposiciones 
del derecho internacional humanitario”.

El ministro de Defensa, Diego Molano, ha señala-
do que en el sitio donde ocurrieron los hechos “no se 
encontraban inocentes campesinos, sino integrantes 
de las disidencias de las Farc”.

Iván Duque aseguró que personas abatidas en Putumayo estaban armadas.

DIARIO DEL HUILA, ACTUALIDAD

La tasa de desempleo en Colombia 
en febrero fue del 12.9% de acuerdo 
con el balance entregado por el direc-
tor del Departamento Administrativo 
Nacional de Estadísticas (DANE), Juan 
Daniel Oviedo.

El Director explicó que en el caso de 
los hombres la tasa de desocupación 
cayó del 13.7% al 10.3% y en el caso 
de las mujeres se redujo del 21.7% al 
16.5%.

En el segundo mes del año las 
personas ocupadas se incrementa-
ron en 1.519.000 pasando de más 
de 20.1 millones en 2021 a 21.6 mi-
llones, por su parte, los desocupados 
se redujeron en 496 mil llegando 
a 3.2 millones y las personas fuera 
de la fuerza laboral se redujeron en 
433.000 cayendo a 13.9 millones.

De acuerdo con el DANE, en el mes 
de febrero los sectores que generaron 

más empleo fueron en su orden co-
mercio con 335 mil nuevos puestos la-
borales, actividades artísticas con 282 
mil, industria 246 mil, alojamientos 
219 mil y construcción con 185 mil 
nuevos empleos.

En el periodo de análisis cerca 
de 1.004.000 mujeres ingresaron 
al mercado laboral y unos 515 mil 
hombres encontraron un empleo 
productivo.

Por su parte, en el mes de febrero la 
informalidad laboral cayó del 48.7% 
al 44.8% de acuerdo con la informa-
ción del DANE.

Las ciudades con las mayores ta-
sas de desempleo fueron en su orden 
Quibdó con un 23.1%, Tunja 17.5% 
y Valledupar con un 16.7%. En con-
traste las de menor desocupación se 
encuentran Armenia con un 8.8%, Bu-
caramanga 9.6% y Villavicencio con 
un 10.9%.

El Departamento Administrativo Nacional de Estadísticas reveló que en el segundo mes del 
año 1.5 millones de personas ingresaron al mercado laboral.
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La informalidad se disparó

Huila crece en el campo digital

Como ha sucedido en los últi-
mos meses en el departamento 
del Huila, la visita de funciona-
rios de orden nacional vienen 
cargadas de magníficas noticias 
para toda la región, en esta opor-
tunidad le tocó el turno a la mi-
nistra de las TIC, Carmen Ligia 
Valderrama, quien anunció en 
esta semana el funcionamiento 
de 467 centros digitales y el lan-
zamiento del programa “Vende 
Digital”, a través del que se pre-
tende beneficiar a cerca de diez 
mil compatriotas.

La apropiación de herra-
mientas tales como el comer-
cio electrónico “e´commerce” y 
el “e´business” son un objetivo 
sumamente importante para el 
Ministerio de las Tecnologías de 
la Información y las Telecomu-
nicaciones, orientado a apalan-
car las actividades comerciales 
de las MiPymes que hacen pa-
tria en el territorio nacional.

La CEPAL expuso que la pan-
demia y las medidas sanitarias 
para evitar su propagación im-
pactaron fuertemente las econo-
mías de América Latina y el Ca-
ribe (ALC). Esta crisis trastornó 
las actividades y los modelos de 
negocio de las empresas, espe-
cialmente las micro, pequeñas y 
medianas empresas (MiPymes), 
y los hábitos de consumo de los 
hogares. En este contexto, el co-

mercio electrónico y digital mos-
tró un crecimiento sin preceden-
tes a medida que las empresas 
y los consumidores se volcaron 
hacia los canales digitales para 
poder mantener sus activida-
des y satisfacer sus necesida-
des. Para muchas Mipymes, el 
comercio electrónico fue funda-
mental para sostener sus ingre-
sos durante la crisis, pero otras 
que no contaron con la capaci-
dad de adaptación, sufrieron du-
ros bastonazos económicos, de 
los cuales aún no se terminan 
de recuperar y algunas tuvieron 
que cerrar.

De manera pues, que el pro-
grama “Vende Digital – Vende 
en Línea” es un proyecto que 
busca transferir conocimiento 
a empresarios, emprendedores 
y comerciantes de Colombia, a 
través de un esquema de acom-
pañamiento virtual en línea, que 
los apoye en el desarrollo de 
competencias digitales, a través 
de una metodología de acompa-
ñamiento personalizado, que les 
permita mejorar su competitivi-
dad en los mercados o sectores a 
los que pertenecen.

En el departamento del Huila 
existen iniciativas de desarrollo 
tecnológico, substancialmente 
relacionadas con la  conectivi-
dad y la transformación digital. 
La Gobernación del Huila en 
cabeza del ingeniero Luis Enri-
que Dussán, ha otorgado toda la 
atención para que sea una rea-
lidad la implementación de una 
red de mayor y mejor cobertura 
en materia digital.

¿El mal no tiene reversa?

Desde niño le repetí a mi hijo 
que “todos los seres humanos 
somos juegos de luces y de som-
bras y cada uno de nosotros elige 
con qué parte del otro relacio-
narse”. Descubrí, de pronto, que 
últimamente estaba alejándome 
de lo que tanto había repetido a 
mi hijo. He andado tan preocu-
pada con el acontecer político, 
que me dejé agobiar por el exce-

so de visibilidad que ha tenido la 
oscuridad de algunos hombres.

Después del encierro, provo-
cado por la pandemia, parecen 
haberse agudizado los sentidos, 
la capacidad de percibir el su-
frimiento del otro. La sintonía, 
consciente o inconsciente, de la 
vecina muerte nos ronda a todos 
por igual. Es como si acabáramos 
de descubrir que somos finitos. 
Despertamos a nuestra vulnera-
bilidad colectiva y compartimos 
los sentimientos de desprotec-
ción. Por eso duele tanto ver, en 
vivo y en directo, el sufrimien-
to del pueblo ucraniano y lace-
ra por dentro el vil asesinato de 

dos niños, Salomé y Daniel, en 
un acto terrorista en Bogotá. Es 
como si sucedieran por primera 
vez. Es inevitable experimentar 
desconsuelo e impotencia. Y no 
se le puede exigir a nadie que se 
sustraiga al pesimismo, pues los 
recursos sicológicos y espiritua-
les son escasos.

Sin embargo, tuve que volver 
a escuchar las palabras del Papa 
Francisco en la homilía de la 
Consagración de Rusia y Ucra-
nia al Corazón Inmaculado de 
María, para recordar que “mien-
tras las bombas destruyen las ca-
sas de nuestros hermanos y her-
manas indefensos en Ucrania, 

nos provocan miedo y aflicción, 
experimentamos impotencia e 
incapacidad, es cuando necesi-
tamos escuchar que nos digan: 
¡No temas! Las seguridades hu-
manas no son suficientes, es ne-
cesaria la presencia de Dios”. Y 
no se trata de ser ingenuos en 
la fe, pues es claro que Dios nos 
quiere santos, pero no bobos. 
“Mansos como la paloma y as-
tutos como las serpientes” (Ma-
teo 10:16). Nadie nos pide que 
nos rindamos al mal, ni mucho 
menos que nos sometamos, por 
miedo, a su dominio, sólo que 
reconozcamos y ofrendemos 
nuestra vulnerabilidad.

Sin embargo, es inevitable pre-
guntarse si el hombre que hace 
el mal ¿tiene reversa? ¿Es posible 
su retorno al ejercicio del bien? 
Recuerdo una reciente confe-
rencia del prestigioso neuroci-
rujano Remberto Burgos, donde 
aseguró que, conductas repetidas 
como la corrupción, la mitoma-
nía, la violencia, crean en el indi-
viduo nuevas conexiones neuro-
nales que conducen a silenciar la 
advertencia que se produce en el 
lóbulo prefrontal. Este empieza 
gritando para alertar sobre la in-
conveniencia de la decisión.

El sector informal de la economía es el ren-
glón que más ha sufrido durante la pandemia del 
Covid. Se estima que cerca de 9,45 millones de 
personas que desarrollan estas actividades econó-
micas, perdieron sus oportunidades laborales que 
estaban desempeñando, durante los periodos de 
confinamientos decretados por el gobierno nacio-
nal y las autoridades territoriales. El aislamiento 
preventivo obligatorio provocó que este flagelo 
social y económico se incrementara en las perso-
nas que ejercen actividades de cuenta propia, de 
acuerdo con las cifras estadísticas emanadas del 
Dane. Este importante sector poblacional, desem-
peña sus labores en trabajos que necesariamente 
implican salir a las calles a buscar sus ingresos con 
las ventas de bienes y servicios, que se convierten 
en el principal soporte para el sustento de los in-
tegrantes de sus familias. 

Aunque el gobierno nacional y los entes terri-
toriales han emprendido algunas acciones para 
apoyar a estas personas, no es suficiente el apoyo 
para satisfacer sus demandas sociales. Los recur-
sos que se han asignado no son suficientes para 
atender a esta población vulnerable. No queremos 
sembrar pánico. Pero ésto, se puede convertir en 
una bomba social de grandes proporciones, dadas 
las condiciones de expansión que está teniendo 
esta pandemia en las ciudades del país.

Hay que destacar, que el país posee diferentes 
actores institucionales comprometidos, que po-
seen una gran capacidad de reacción, en las siner-

gias institucionales para contrarrestar esta proble-
mática, pero que su accionar ha sido deficiente. 
Para ello se necesita liderazgo, serenidad y cada 
vez más vehemencia, para conjugar los esfuerzos 
de la sociedad civil, que con sus comportamien-
tos deberán adaptarse a los nuevos desafíos que 
nos imponen dichas medidas gubernamentales. 
Aunque no podemos hacer caso omiso a estos re-
tos que enfrentamos. En estos momentos aciagos 
que afronta la República, los sectores sociales más 
vulnerables, son los que más han sufrido el im-
pacto de la pandemia, por la parálisis de sus acti-
vidades económicas, a que se vieron sometidas. Si 
las naciones industrializadas, que poseen mayores 
fortalezas productivas, están siendo mayormente 
impactadas, como serán las consecuencias para el 
sector informal, en los países en vía de desarrollo.

Además, este sector no conoce, ni puede tele-
trabajar y no recibe el apoyo directo del Esta-
do, que vive del día a día, solicita a gritos para 
que la sociedad los auxilie. Estas angustias son 
entendibles y deben constituirse en el foco de 
atención del gobierno nacional y deben estar 
dentro de la agenda del próximo presidente 
de Colombia. Si se han destinado millonarios 
desembolsos para atender las necesidades del 
sistema financiero, durante la época de la pan-
demia, también deben existir grandes recursos 
para aliviar en parte a esta población que se 
encuentra inerme y paralizada, por los factores 
anteriormente expuestos. 

Hugo 
Fernando 
Cabrera 
Ochoa
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El conservador 
Jaime Felipe 
Lozada, manifestó 
que luego de recibir 
el llamado de 
unidad de Rodrigo 
Lara, se suma a su 
causa.

“Dicen que pipe es un corrupto, 
pero ellos tienen a la belleza de 
Roy, dicen que son el cambio y 
Leyla se sienta al lado de Roy y 
de El señor Ruiz exgerente de la 
electrificadora. Cinismo puro”
Edwin Mendoza

“Felicitaciones, buena decisión”
Yineth Castañeda

Ingrit Valencia
La boxeadora colombiana se 
coronó campeona del Con-
tinental Élite que se lleva a 
cabo en Guayaquil-Ecuador, 
luego de vencer por decisión 
unánime a la mexicana Fátima 
Herrera en la categoría de peso 
mosca. La caucana de 33 años 
fue superior en los tres asaltos 
y se impuso en los 52 kilogra-
mos, iniciando de esta manera 
con pie derecho el ciclo prepa-
ratorio para los Juegos Olímpi-
cos de París 2024.

Un agustiniano que hizo historiaLa reforma a la justicia

No hay derechos absolutos

Una vez más resulta necesario 
insistir en que la libertad y los de-
rechos -esenciales en nuestra de-
mocracia, y por cuya preservación 
debemos seguir luchando- no son 
absolutos, justamente por eso -por-
que merecen respeto y protección- 
y porque no son de algunas perso-
nas sino de todas. Que, si fueran 
absolutos, no tendrían límites, ni 
restricciones, y cada uno, al pre-
tender el ejercicio de sus propias li-
bertades o derechos sin medida, se 
entendería autorizado para atrope-
llar, anular o someter a su voluntad 
los derechos de los demás, lo cual 
-multiplicado en el interior de las 
comunidades- no generaría nada 
distinto del más incontrolable caos, 
en vez del orden mínimo requerido 
para hacer posible la convivencia 
entre los seres humanos.  

Los derechos y las libertades de 
todos deben coexistir, de mane-
ra civilizada, en una cultura de 
respeto y consideración hacia la 
dignidad de los congéneres. En 
cuanto al papel del Estado y del 
Derecho -cuya existencia y vigen-

cia se justifica precisamente por 
eso- los derechos y la libertad en 
sus distintas expresiones deben 
ser garantizados a todos por el 
ordenamiento jurídico y por las 
autoridades. Sin exclusiones, ni 
preferencias. 

Como lo expresa el artículo 95 
de la Constitución colombiana, el 
ejercicio de los derechos y liber-
tades reconocidos en ella “impli-
ca responsabilidades”, y el primer 
deber de toda persona y de todo 
ciudadano consiste en “respetar los 
derechos ajenos y no abusar de los 
propios”. ¿Por qué? Porque los de-
rechos ajenos también son, como 
los propios, inalienables, y así los 
debe proteger el Estado, sin discri-
minación alguna, como lo exigen 
los artículos 2, 5, 13, 16 y concor-
dantes de la Carta Política.   

Con algunas infortunadas ex-
cepciones (como en el caso de 
las sentencias relativas a la dosis 
personal de estupefacientes), la 
jurisprudencia de la Corte Cons-
titucional colombiana ha sido 
explícita en la tesis del carácter 
relativo de los derechos y de la 
libertad, haciendo énfasis en la 
necesidad de su ejercicio razona-
ble, proporcionado y respetuoso.

El Municipio de San Agustín 
está de luto por la partida de 
Humberto Ordoñez Hurtado, un 
insigne gestor cultural, incansable 
promotor de la riqueza arqueoló-
gica, ambiental, líder comunitario 
y uno de los hijos más destacados 
de nuestro pueblo, por el amor 
que profesaba a su terruño; gran 
ser humano, excelente miembro 
de familia, apóstol de la cultura 
y amigo leal.

Nacido del hogar formado por 
Don Leovigildo Ordóñez y Ro-
sita Hurtado, siendo sus herma-
nos: Rosa Cecilia, Stela, Mercedes, 
Luis Gonzalo, Miguel, Hernán, 
Agustín, Fabio y Fernando. Ca-
sado con la abogada Elena Maza-
bel Carvajal y padres de Amada 
Rosa, David Felipe, Santiago y Je-
rónimo, con 66 años bien vividos. 
Realizó sus estudios primarios y 
secundarios en San Agustín y su-
periores de Derecho y Antropolo-
gía en las Universidades Nacional, 
de los Andes y Libre de Colombia 
en Bogotá.

Hablar de la vida de Humberto 
es hablar de una gesta de acciones 
altruistas, de solidaridad, gestión 
cultural, investigación, promoción 
turística, búsqueda de reconoci-
miento de nuestro patrimonio   
arqueológico y de valores ances-
trales; porque, ¿cuándo y a don-
de no acudía Humberto, siempre 
que se tratara de los intereses del 
pueblo? Su perfil de voluntario se 
destacó siempre.

Fue Humberto Ordoñez un ciu-
dadano ejemplar, intelectual de 
pensamiento crítico, lector asi-
duo, respetado y apreciado es-
pecialmente en los círculos cul-
turales y comunitarios y gran 
conocedor de la realidad, local, 
regional y nacional.  Un hombre 

sencillo, humanitario, de gran 
sensibilidad y con vocación de 
servicio, que deja un importan-
te legado de compromiso social 
para las actuales y nuevas gene-
raciones, que los agustinianos de-
bemos conservar y fortalecer en 
honor a su memoria. 

Fundador  del colectivo cultural 
estudiantil de la emisora Atala-
ya Agustiniana a principio de los 
años 70; contribuyó a la Funda-
ción de la Casa de la Cultura en 
1981;  creador de la Fundación 
KAFKA, para el fomento de la 
cultura agustiniana en 1984, des-
de la cual ejerció una presencia 
importante en el escenario cul-
tural de San Agustín, trayendo 
a este municipio lo más selec-
to del intelecto y la cultura del 
país; como miembro de la Colo-
nia Agustiniana residente en Bo-
gotá participó activamente en la  
conmemoración del bicentenario 
de la Fundación del Municipio 
en 1990. Humberto fue uno de 
los agustinianos que aportó infor-
mación valiosa a Colcultura, en la 
gestión de obtener la Declarato-
ria de San Agustín e Isnos como 
Patrimonio Cultural de la Huma-
nidad en 1995 por la UNESCO y 
participó en la primera expedi-
ción científica y técnica al Macizo 
Colombiano en 1993. Fue asesor 
cultural del municipio en el 2012.

Cultivó amistades y mantuvo 
comunicación con personalida-
des del país como William Os-
pina, Gloria Gaitán, Luis Duque 
Gómez, Anthanas Mocus, Ro-
ber Drenan asesor cultural de la 
Casa Blanca de los E.U. y el pintor 
Eduardo Villamizar entre muchos 
otros; como agustiniano se pre-
sentó en embajadas, ministerios y 
donde fuera necesario para llevar 
cultura a su tierra del alma. Su 
residencia “Papallacta” y el centro 
cultural Intihuantana siempre es-
tuvieron abiertos para todos.

La imagen del día
Huilense conductor de camión murió en accidente en la vía La Línea

Al calor de una campaña presi-
dencial, aflora siempre el tema de la 
Administración de Justicia, tema que 
llama a gritos desde hace tiempo por 
una reforma integral.  ¿Por qué hay 
que reformar la justicia? Porque no se 
pueden concebir la paz ni la seguri-
dad ciudadana, el progreso de un pue-
blo, su bienestar y su inclusión en un 
mundo globalizado, su triunfo frente 
a la corrupción, sino mediante una 
justicia sólida, autónoma e indepen-
diente, plural, solidaria, organizada, 
limpia, moderna, cumplida, sintoni-
zada con las necesidades de los justi-
ciables y con las exigencias del tráfico 
contemporáneo. 

Con las circunstancias de los últi-
mos tiempos, donde la corrupción 
generalizada se apodera del país, 
que se viene asomando incluso a 
jueces o ex jueces de las Altas Cor-
tes, se torna necesario volver a la re-
flexión sobre la necesidad inaplaza-
ble de realizar una reforma integral 
a la justicia en el país.

Ha llegado el momento de que el 
problema de la justicia deje de ser 
contemplado parcialmente como si 
todo se redujera a un tema de con-
gestión judicial, o de impunidad, 
por relevantes que sean estos temas, 
para contemplar otros de acentuada 
significación que deben tenerse en 
cuenta en el planteamiento de las 
soluciones.

El revolcón estructural que nece-
sita la Justicia en el país va más allá 

de señalar lánguidamente que es un 
problema ético o del componente 
humano. El diseño de esta rama del 
poder público quedó con deficien-
cias en la Constitución de 1991. Se 
atomizó la rama jurisdiccional en 
cuatro cortes, además, posterior-
mente se le agregó otra, por exigen-
cias de las FARC, la Jurisdicción es-
pecial para la Paz (JEP); todo esto 
hay que articularlo.   

A las competencias jurisdicciona-
les de las cortes, se agregaron otras de 
carácter electoral, para elegir funcio-
narios diferentes a la misma rama. 
Ello lleva no solo a la distracción de 
la función judicial en cuestiones que 
no son de su incumbencia, sino que 
además pone a los magistrados en 
procesos electorales, que terminan 
en injerencias políticas, como el país 
lo ha comprobado. Se han puesto 
paños de agua tibia a la solución del 
problema, devolviendo la elección 
al Congreso, con unos remedos de 
concurso, que, desde su inicio, tienen 
cantado al futuro elegido.

La verdadera paz de Colombia pre-
cisa de una justicia fuerte, indepen-
diente, sin corrupción, con tecnología 
y con una adecuada infraestructura; 
sin impunidad en las causas penales. 
El compromiso de quienes aspiran a 
la primera magistratura debe ser el 
de poner todo su liderazgo para que 
estos propósitos sociales e institu-
cionales se hagan realidad en Colom-
bia. Que los habitantes de esta nación 
puedan contar con una administra-
ción de justicia que garantice el goce 
de sus derechos; que todos tengan ac-
ceso a sus servicios, por pequeña que 
sea su causa o por escasos que sean 
sus recursos económicos.

En un fatal accidente de tránsito que se registró en la mañana de este jueves en la vía La Línea, entre 
Cajamarca y Calarcá, a pocos kilómetros de llegar a la ‘Villa del Cacique’, falleció Diego Camilo Ramos 
Díaz, natural del municipio de Tarqui. La víctima conducía un tractocamión que transportaba una carga 
de café, y se volcó sobre la carretera luego de colisionar contra la parte trasera de otro vehículo de trans-
porte de carga. El lamentable hecho generó el cierre total del eje vial en sentido Cajamarca-Calarcá, por 
lo que se generó una fuerte congestión vehicular por varias horas.
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Hernández
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gredientes humectantes y suavizantes como el aloe. 
Dejará tu cuero cabelludo fresco y tus mechones 
luciendo geniales.

5 beneficios de consumir aloe para la 
salud y el bienestar

Cuando se extrae, se procesa y fabrica el gel de aloe 
de forma segura para su consumo e ingesta, puede 
encontrarse en productos como bebidas de zumo 
de sábila o cápsulas concentradas.

1. Favorece la digestión
Cuando se consume como tónico para el sistema 

digestivo, el zumo de sábila puede aliviar molestias 
estomacales. Se descubrió que el consumo de zumo 
de sábila ayuda a aliviar el malestar intestinal y la 
inflamación. Sugieren además que el aloe puede re-
ducir la producción de ácido gástrico.

2. Favorece la absorción de nutrientes
A medida que los alimentos avanzan a través de 

los más de 6 metros del tracto digestivo, los intes-
tinos absorben los nutrientes –incluyendo vitami-
nas, minerales, grasas, proteínas, carbohidratos– y 
el agua en el torrente sanguíneo para que el cuerpo 
pueda usarlos. Estos nutrientes brindan estructura 
al cuerpo al generar y reparar tejidos, y energía para 
las actividades diarias.

Un estudio reveló que los preparados líquidos de 
sábila contribuyen a este proceso de absorción, por 
lo que más nutrientes pueden estar disponibles para 
el cuerpo, específicamente, las vitaminas C y E.

3. Puede promover la salud intestinal y el 
refuerzo inmunomodulador

Los prebióticos son compuestos en los alimentos 
que favorecen el crecimiento de bacterias “buenas” 
(probióticos) en el tracto digestivo. Algunos de ali-
mentos ricos en probióticos son las manzanas, las 
bananas, el ajo y la soya.
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Salud

Los antio-
xidantes 
del aloe 

ayudan a 
reforzar el 
sistema de 

defensa an-
tioxidante 

del cuerpo.

n Ampliamente conocida como una planta “milagrosa”, el aloe ha sido objeto de investigaciones que destacan sus propie-
dades. Es un ingrediente muy común en una gran variedad de productos, agua de aloe, bebidas y suplementos, además de 
ungüentos, limpiadores faciales y protector solar. Descubre sus usos y beneficios.

10 beneficios del Aloe o Sábila

DIARIO DEL HUILA, SALUD

El aloe es un tipo de plan-
ta que comprende más de 
550 especies de suculentas. 

En la lengua vernácula, el aloe se 
refiere a la Aloe vera, el nombre 
científico de una planta suculenta 
tropical específica que nació en 
la península arábiga hace miles 
de años.

“Vera” en latín significa “ver-
dad”, y verdaderamente tiene muy 
diversos usos. El aloe es miembro 
de la familia Asphodelaceae Juss. 
Por siglos, las personas han cul-
tivado esta planta por su belle-
za y múltiples beneficios. El aloe 
crece en todo el mundo y puedes 
encontrarla en jardines, en esta-
do salvaje o incluso cerca de una 
ventana, plantada en una matera.

Ya que es una suculenta tropi-
cal, esta planta puede sobrevivir 
a altas temperaturas con poca 
agua, por lo cual almacena gran-
des cantidades de líquido en for-
ma de gel en la parte central de 
cada una de sus hojas.

Las hojas se trituran, muelen y 
prensan para obtener el gel. Este 
se filtra y procesa para obtener 
diferentes tipos de ingredientes 
que se usan en alimentos o pro-
ductos cosméticos. Al ser un in-
grediente natural, la composición 
final del aloe puede cambiar en 
función de diversos factores como 
el cultivo, su crecimiento y proce-
sos de fabricación.

5 beneficios del gel de aloe 
vera para el cuidado de la 
piel

El gel de aloe vera, tanto como 
gel tópico como ingrediente en 
productos para el cuidado de la 
piel, es útil para hidratar y en-
friar la piel, manteniéndola suave 
y flexible.

1. Puede ayudar a reducir 
y prevenir los brotes 
cutáneos

El aloe vera es un ingredien-
te muy suave que también tie-
ne propiedades antimicrobianas 
naturales. Usarlo para reducir y 
prevenir los brotes de leves a mo-
derados en combinación con los 
medicamentos tradicionales con-
tra el acné puede ser una excelen-
te opción para las personas con 
sensibilidad cutánea.

2. Contribuye a la 
humectación

El beneficio de usar aloe vera es 
que es denso en agua, por lo que 
es un ingrediente excelente para 
usar en productos para el cuidado 
de la piel para pieles secas y con 
picazón. Mantiene la piel hidra-

tada y tersa.

3. Refresca e hidrata la piel
Seguramente, alguna vez has 

tenido una quemadura leve por 
el sol, por cocinar o por usar una 
plancha para el cabello. Lo pri-
mero que quieres hacer es apli-
car algo fresco. El gel de aloe vera 
puede ayudar a crear una barrera, 
a la vez que hidrata y refresca la 
piel. Un gran consejo es mante-
nerlo en forma de gel en el re-
frigerador para esa sensación de 
frescor adicional.

4. Es un gran ingrediente 
para mascarillas que 
puedes hacer tú mismo

Por su textura ligera y versátil, 
puedes usar gel de aloe vera para 
crear tus propias mascarillas para 
el cabello, además de mascarillas 
faciales hidratantes que pueden 
enfriar los brotes. El aloe vera está 
lleno de vitaminas antioxidantes 
A, C y E, enzimas y minerales que 
son beneficiosos para mantener 
la salud de la piel.

5. Hidrata el cabello con 
exceso de tratamientos

Especialmente durante los me-
ses de verano, nuestro cabello 
tiende a secarse un poco. El aloe 
vera es un gran ingrediente para 
usar en el cabello. Busca produc-
tos que tengan una fórmula que 
no reseque y que contengan in-

4. Puede estimular el 
sistema de defensa 
antioxidante del cuerpo.

Los antioxidantes del aloe ayu-
dan a reforzar el sistema de de-
fensa antioxidante del cuerpo. La 
oxidación, que es un proceso na-
tural como parte del metabolis-
mo diario, debe mantenerse bajo 
control ya que puede dañar las 
células y los tejidos del cuerpo.

5. Es hidratante y puede 
contener menos calorías 
que las bebidas muy 
endulzadas

Aparte de ser un suplemento 
dietético que proporciona bene-
ficios digestivos, el zumo de aloe 
también es una bebida que puede 
favorecer tus necesidades de hi-
dratación. La hidratación es esen-
cial para que el cuerpo y los ór-
ganos funcionen adecuadamente.

Aunque la mayoría de la inges-
ta de líquidos debe provenir del 
agua, muchas las personas bus-
can otras bebidas para tener un 
poco de variedad. Por esa razón, 
las sodas y las bebidas con alto 
contenido calórico a menudo lle-
nan los estantes de los supermer-
cados y tiendas de conveniencia. 
El zumo de aloe es una buena 
alternativa, pero asegúrate de re-
visar la información nutricional 
para verificar que no contenga 
azúcares añadidos. 

Las excelentes propiedades del aloe vera se destinan a diferentes usos.
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Sociales

Lina con su parejo Diego Cano, Eduardo  Barón y Sol García, en el centro  cultural ‘Héctor  
Polanía Sánchez’.La Cumpleañera junto a sus padres María Nelly Plaza Artunduaga y Fredy Vásquez Chala.

Salomé con sus padres Miguel Cuellar y Carolina Rocha y su hermana Laura Cuellar Rocha.La cumpleañera

A la cumpleañera su familia le desea todo lo mejor y mucha felicidad. Muchas felicitaciones para la cumpleañera.

Pitalito escogió Reina
El Municipio de Pitalito escogió a Lina Sánchez Motta, como 
candidata al Reinado Departamental del Bambuco en Neiva.

Fecha especial
Leydy Gisela Murcia Plaza cumplió un año más de vida.

El cumpleaños de Salomé
La niña Salomé Cuellar Rocha cumplió 9 añitos y se lo celebraron con todo el amor del mundo.

3 añitos
La pequeña Gabriela España Hernández cumplió sus 3 añitos 
de vida.

¡Felicitaciones!
La niña Gabriela Machado Alarcón cumplió 13 años y los 
detalles especiales para ella no se hicieron esperar.
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   C Ó D DESCRIPCIO N  IN M U EBLE V A LOR

INMUEBLES EN VENTA

INMUEBLES EN ARRIENDO

640-99384 LOTE TERRENO, VDA. PERESOZO GARZÓN – H $110.000.000
640-99381 CASA LOTE, SECTOR LA JAGUA GARÓN – H $600.000.000
640-99373 LOCAL Y APTO. B/CENTRO GARZÓN- H $300.000.000
640-99364 CASA URB. CHUIRÁ NEIVA –H $160.000.000
640-99363 LOTE TERRENO, B/CARACOLÍ  GARZÓN – H $105.000.000
640-99340 CASA Y 2 APTOS. B/ÁLAMOS  GARZÓN – H $180.000.000
640-99330 DOS LOTES TERRENO B/CASA LOMA GARZÓN – H $40.000.000C/U
640-99328 CASA DOS PLANTAS, B/LOS SAMANES –H $170.000.000
640-99323 CASA DOS PLANTAS, SECTOR LA JAGUA GARZÓN –H $120.000.000
640-99322 LOTE TERRENO, B/SAN VICENTE GARZÓN – H $800.000.000

640-99337 APARTAESTUDIO B/PROVIVIENDA  GARZÓN – H $350.000
640-99456 LOCAL COMERCIAL B/CENTRO GARZÓN – H $700.000
640-99471 APTO. 201 B/PROVIVIENDA GARZÓN – H $430.000
640-295 LOCAL COMERCIAL B/CENTRO GARZÓN – H $500.000
640-420 APTO. 202 B/CENTRO  GARZÓN – H $420.000 

640-99569 LOTE EN COLINAS MIRAVALLE III.  JAMUNDÍ – VALLE $265.000.000
640-99565 LOTE  B/ LAVORÁGINE.  NEIVA  -  H $70.000.000
640-99563 CASA  B/ CENTRO.  GARZÓN  -  H $350.000.000
640-99555 CASA  B/ PROVIVIENDA.  GARZÓN  -  H $180.000.000
640-99554 EDIFICIO B/ CENTRO.  GARZÓN  -  H $480.000.000
640-99550 FINCA.   VDA. CAMPOAMOR.  GARZÓN  -  H $750.000.000
640-99512 LOTE ERRENO.   URB. EL DINDAL.  GARZÓN  -  H $45.000.000
640-99546  LOTE  SECTOR TOCHERE.  GARZÓN  -  H $290.000.000
640-99520 EDIFICIO.   B/ CENTRO.  GARZÓN  -  H $520.000.000

640-99514 APTO. 302.  B/ EL CENTRO.  GARZÓN  -  H $850.000
640-99566 CASA.  B/ LOS SAMANES.  GARZÓN  -  H $800.000
640-99567 APTO. 2DO PISO. B/ PROVIVIENDA.  GARZÓN  -  H $650.000
640-99571 BODEGA.   RESERVAS DEL ORIENTE.  GARZÓN  -  H $7000.000
640-99551 LOCAL # 1. EN ZULUAGA.   GARZÓN  -  H $1.000.000
640-99570 CASA. CONJ.  EL MONASTERIO.  GARZÓN  -  H $1.100.000
640-99540 CASA.  CONJ.  EL MONASTERIO.  GARZÓN  -  H $1.000.000

ARRIENDOS CASAS
NORTE

CALLE 50A # 5-16  SANTA MONICA $650.000 94m2
CARRERA  5B # 60-16   B/ EL CORTIJO $800.000 120m2

SUR
KM 1..5 VIA PRINCIPAL RIVERA - NEIVA $800.000 124m2
CARRERA  33D # 22-104 SUR 
MANZANARES V ETAPA $770.000 86m2

ORIENTE
CALLE 8B No. 40B-07  B/ IPANEMA $3.500.000 219m2
CALLE 6A # 19-22  B/CALIXTO $80.000 143m2
CALLE 27A # 50-89  ALEJANDRIA $750.000 134m2
CALLE 19 # 34A-24   B/ LA ORQUIDEA $900.000 94m2

CENTRO
CALLE 16 A #. 6-59  B/ QUIRINAL $4.000.000 182m2
CALLE 7# 13-74   B/ALTICO $2.500.000 240m2
CARRERA 3 No. 11-31 $2.000.000 169m2
CALLE 3B No. 14-42   B/SAN JOSE $3.500.000 205m2
CARRERA 7A # 10-78  CENTRO $2.500.000 252m2

ARRIENDOS APARTAMENTOS
NORTE

SUR
APTO. 101 BL - 4  CONJ. ARRAYANES   
CARRERA 11 # 10-66 SUR $700.000 68m2
APTO. 404 BL - 2  CONJ. ARRAYANES   
CARRERA 11 # 12-14 SUR $700.000 70m2

ORIENTE
APTO.  301 PRADO ALTO  CALLE 8 # 30A-52 $850.000 125m2

APTO. 201 EDIF. BELLAVISTA  CALLE 5 # 
28-06 $1.700.000 134m2
APTO. 203  ALAMEDA MONTERREY   CALLE 
24 #34C-72  $400.000 35m2
APTO. 704A T-2B- RESERVA DE LA SIERRA  
CARRERA  55 # 11-49 $2.200.000 78m2
APTO. 301  CARRERA  45B No. 20-112  B/ 
LA RIOJA $450.000 40m2

CENTRO
CALLE 7 # 1G-65/67 1E-65  PISO 2 $900.000 164m2
APTO.  301 BL-1  EDIF. LA FLORESTA    
CARRERA 7 No. 4-25 $850.000 104m2

CALLE 9 # 8-66   B/ALTICO $1.600.000 60m2
APTO. 201 EDIF. JOHANA  CARRERA 15 
# 6-51 $900.000 103m2

ARRIENDO DE BODEGA
BODEGA 1   CARRERA 3 # 2A-14 $1.500.000 140m2
CARRERA 5 A # 5-45 2 PISO CENTRO $1.000.000 20m2
CALLE 14 # 16-06. B/PRIMERO DE MAYO $1.700.000 214m2

ARRIENDO DE LOCAL
LOCAL 102  CARRERA  12 # 2-05 $800.000 37m2
LOCAL  CARRERA  3 # 11-97 CENTRO $1.200.000 25m2
LOCAL CARRERA 5 # 5-46/48/54 ESQUINA $1.300.000 58m2
LOCAL 116  CENTRO CCIAL. LAS AMERICAS  
CARRERA  4 No. 9-20 $1.250.000 29m2

CARRERA 5 # 9-53 CENTRO $620.000 35m2

ARRIENDO OFICINA
OFICINA 609  SAN JUAN PLAZA CALLE 
46 # 16-24 $2.500.000 79m2

CALLE 11 # 6-47 CENTRO $1.100.000 36m2
 OFICINA 801  SAN JUAN PLAZA  CALLE 
46 # 16-24 $1.700.000 40m2
OFICINA  EDIF. EL LAUREL   CARRERA. 8 
# 7-20 $600.000 15m2

VENTA DE CASAS
NORTE

CASA 64 PORTAL DEL COCLI CALLE 56 
NO. 17 - 03 $300.000.000 117m2

CALLE 4C No. 1-63 JUNCAL $150.000.000 212m2
CALLE 76A # 1W-72  B/CALAMARI $160.000.000 94m2
CALLE 36 # 8F-90   B/LOS MOLINOS $260.000.000 155m2
CALLE  66A # 2W-91   B/CHICALA $120.000.000 63m2
CALLE 72 No. 3A-34  B/TERCER 
MILENIO $145.000.000 84m2

SUR
CASA 31 CONJ. RES. JACARANDA  
CALLE 21 Sur # 21-90 $270.000.000 115m2
CASA 70 COND. GOLF. CLUB 
CAMPESTRE  KM- 12  VIA RIVERA - 
NEIVA  

$1.200.000.000 700m2

CALLE 10 SUR # 21-01  B/SANTA ISABEL$200.000.000 145m2
CALLE 4 # 2-48 /2-50 /2-54  RIVERA - H $1.500.000.000 906m2
CALLE 17  SUR  # 37-24 B/ LIMONAR $70.000.000 78m2

ORIENTE
CARRERA  4C # 27A-17  B/LA GAITANA $650.000.000 239m2
CALLE 12 No. 24-94 B/ MONSERRATE $180.000.000 254m2
CALLE 8 No. 29-111  B/LAS BRISAS $850.000.000 373m2
CALLE 6A # 19-22 B/CALIXTO $200.000.000 143m2
CARRERA 29 No.11A-06  B/SIETE DE 
AGOSTO $90.000.000 110m2
CASA B9 PORTO BELOC  CALLE 8 # 
48-17 $1.150.000.000 380m2

OCCIDENTE
LOTE 38 BLOQUE 5 COLINAS DEL LAGO $750.000.000 1.322m2
CASA 6   COLINAS DE IGUA  CARRERA 
7 # 36-55 $420.000.000 216m2

CASA 19 COLINAS DEL LAGO  $800.000.000 2.000m2

CENTRO
CARRERA 20 No. 11-29  B/PRIMERO 
DE MAYO $180.000.000 300m2

CARRERA  6 # 10-24  CENTRO $1.050.000.000 284m2
CARRERA 5A Bis # 21A-37  B/SEVILLA $650.000.000 238m2
CALLE 9 # 8-51 CENTRO $650.000.000 350m2

VENTA DEAPARTAMENTOS 
NORTE

APTO. 601 COND. TERRAZAS DEL 
NORTE  CALLE 58 # 20A-14 $420.000.000 156m2
APTO. 303 T-A  TORRES DE LA CAMILA   
CALLE 26 #  9AW -05 $170.000.000 87m2

APTO. 1202 T- 1 PORTAL DEL COCLI  
CALLE 56 No. 17 - 03 $240.000.000 98m2
APTO. 502 T- 2 PORTAL DEL COCL  
ICALLE 56 No. 17 - 03 $236.000.000 98m2

SUR
APTO. 1403 T-3 MULTICENTRO   
CARRERA 15 # 23A-41 $200.000.000 72m2
APTO. 1103   T- 2 MULTICENTRO 
CARRERA 15 # 23A-41 $200.000.000 72m2
APTO. 1301 T-2 CONJ. BAMBU  
CARRERA 21 # 25-52 $250.000.000 88m2
APTO. 1204 T-1  PORTAL DEL RIO   
CARRERA 2 # 26-02 $165.000.000 103m2

ORIENTE
APTO.  1102 T-3   CARRERA  55 # 11-44 
PORTAL DE LA SIERRA $450.000.000 121m2
APTO.  402 T-1A  RESERVA DE LA SIERRA   
CARRERA 55 # 11-49 $650.000.000 175m2
APTO. 903 T- E CONJ. BOSQUES DE 
SANTA ANA $300.000.000 113m2
APTO.  1401 T 1 CALLE 24 # 40-41 
RESERVAS DE AVICHENTE $200.000.000 82m2

CENTRO
APTO. 402 EDIF. BALMORAL  CARRERA  
9 No. 5-45 $250.000.000 106m2
APTO.  202 EDIF.SAN LORENZO  
CARRERA 8B No.11-12 $400.000.000 198 m2
APTO. 503   EDIF. GUARDAMAR DE LOS 
SANTOS  CALLE 9 # 11-47 $265.000.000 96m2
APTO. 501  EDIF. EL CAIMO CALLE 11 
# 9-69 $240.000.000 95m2

VENTA DE LOCALES/OFC/BODEGAS/LOTE
CALLE 25 # 5-80 SUR ZONA 
INDUSTRIAL $1.750.000.000 1.520m2

LOTE LA MAGUITA $1.770.600.000 4.540m2
CARRERA 7 # 22-36 SUR $1.200.000.000 700m2
LOCAL 237   SAN JUAN PLAZA $190.000.000 37m2
LOCAL 122 SAN JUAN PLAZA $260.000.000 52m2
CALLE 3A # 16-05 LOS PINARES - 
RIVERA - HUILA $190.000.000 196m2

CALLE 20 # 27-73 B/JARDIN $320.000.000 96m2
CARRERA 7 # 22-36 SUR $1.200.000.000 700m2
LOCAL 1-36B C.C. SANTA LUCIA PLAZA $990.000.000 100m2
CALLE 19 No. 47-10 LOCAL 4 ALTO 
LLANO $299.000.000 97m2
CARRERA 7 # 2-16 AMBORCO - 
PALERMO $4.400.000.000 20.096m2

CALLE 24 # 54A-05   B/LAS PALMAS $500.000.000 940m2
OFICINA 505  C/C MEGACENTRO  $65.000.000 32m2
LOTE 2B8 MZ- B2  ETAPA  II   COND. 
CAMPESTRE NOVATERRA  $65.000.000 436m2

   C Ó D DESCRIPCIO N  IN M U EBLE V A LOR

INMUEBLES EN VENTA

INMUEBLES EN ARRIENDO

640-99384 LOTE TERRENO, VDA. PERESOZO GARZÓN – H $110.000.000
640-99381 CASA LOTE, SECTOR LA JAGUA GARÓN – H $600.000.000
640-99373 LOCAL Y APTO. B/CENTRO GARZÓN- H $300.000.000
640-99364 CASA URB. CHUIRÁ NEIVA –H $160.000.000
640-99363 LOTE TERRENO, B/CARACOLÍ  GARZÓN – H $105.000.000
640-99340 CASA Y 2 APTOS. B/ÁLAMOS  GARZÓN – H $180.000.000
640-99330 DOS LOTES TERRENO B/CASA LOMA GARZÓN – H $40.000.000C/U
640-99328 CASA DOS PLANTAS, B/LOS SAMANES –H $170.000.000
640-99323 CASA DOS PLANTAS, SECTOR LA JAGUA GARZÓN –H $120.000.000
640-99322 LOTE TERRENO, B/SAN VICENTE GARZÓN – H $800.000.000

640-99337 APARTAESTUDIO B/PROVIVIENDA  GARZÓN – H $350.000
640-99456 LOCAL COMERCIAL B/CENTRO GARZÓN – H $700.000
640-99471 APTO. 201 B/PROVIVIENDA GARZÓN – H $430.000
640-295 LOCAL COMERCIAL B/CENTRO GARZÓN – H $500.000
640-420 APTO. 202 B/CENTRO  GARZÓN – H $420.000 
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VENDO O ARRIENDO (Sin intermediario)
CASA BARRIO “LA GAITANA”  $300 MILLONES
APARTAMENTO CIUDADELA NIO TORRE 2  $320 MILLONES
APARTAMENTO CONJUNTO BAVIERA  $250MILLONES
APARTAMENTO CONJUNTO RESIDENCIAL AQUAVIVA $110 MILLONES

 Informes 300 554 8234 

OPORTUNIDAD 
VENPERMUTO 
CASAQUINTA 

RIVERITA HUILA 
LOTE 1050 MTS  

PISCINA 
AMPLIA CASA 

     3108677879

OFERTAS DE EMPLEO
Se requiere los servicios de:

Conductores vehículo público experiencia entrega punto a punto de 
alimentos refrigerados y congelados.

Vendedor(a) externo con moto, experiencia en industria de alimentos.
Vendedor(a) de mostrador, experiencia en atención al público y 

operación logística de la industria de alimentos.
Operarios logísticos con experiencia en la industria de alimentos

Enviar hoja de vida al correo electrónico
talentohumanoalihuila@gmail.com

ALEVINOS
SÁBALOS BOCACHICOS
MOJARRAS CARPAS
CACHAMAS BAGRES

Avenida 26 No. 31 – 68
315 792 2374 - (8) 874 7672

EMPLÉESE FORMALMENTE
Empresa de transporte requiere 

CONDUCTORES PARA SERVICIO PÚBLICO
 Experiencia Mínima un año 

 Informes: 315 370 3265
Hoja de vida al correor: rh.1grupoempresarial@gmail.com
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VENDO O PERMUTO
FINCA EN RIVERA HUILA VEREDA 

TERMOPILAS  AREA: 5500m2
PISCINA Y CASA CON 6 HABITACIONES
INFORMES  313 281 3103

SE ARRIENDA CASA 
CONDOMINIO TERRAZAS 

DE LEBLON 
B/ IPANEMA  (Neiva)
Inf: 311 598 6662

VENDO EN IBAGUE
PIÑATERIA

CEDO LOCAL BIEN UBICADO (CENTRO)   
INF. 311 839 0794 - 322 265 9775

REGALAZO!
VENDO HERMOSA CASA  2 PISOS. 5 

HABITACIONES. PATIO. TERRAZA. HALL. 
BALCÓN. GARAJE LINDOS ACABADOS
 B/LIMONAR  POR LA VÍA PRINCIPAL

315 821 3690 – 311 446 4049

VENDO CASA DE UN PISO 
3-HABITACIONES. 2-GARAJES.  AMPLIAS ÁREAS DE 
SALA COMEDOR Y COCINA. PATIO TECHADO.  B/LAS 

MERCEDES CERCA AL C/C ÚNICO

314 304 6502

SE VENDE FAMOSA PELUQUERÍA 
Y ESTÉTICA (35 AÑOS DE IMAGEN, 

CLIENTES PERMANENTES, 
PELUQUEROS Y MANICURISTA 

ACREDITADOS
Informes: 317 513 3048

VENDO IMPONENTE CASA COLONIAL A 
UNA CUADRA DEL PARQUE PRINCIPAL. 

EN GARZÓN HUILA
Cuenta con un espacio adicional independiente 
que funciona como oficina, consultorio o similar 

y con parqueadero
Informes 317 538 4989

ARRIENDO APARTAESTUDIO Y 
HABITACIÓN INDEPENDIENTES  PARA 
PERSONA SOLA, PREFERIBLEMENTE 

MUJER CARRERA 7B  No.19 - 39
B/QUIRINAL INF. 315 642 1330

VENDO EDIFICIO DE 4 PISOS 
EN EL CENTRO DE NEIVA

5mts. DE FRENTE POR 15.5 mts. DE FONDO:
TIENE UN LOCAL AMPLIO, 3 

APARTAESTUDIOS Y UN APARTAMENTO
Todo rentando

317 513 3048 Directamente
EN BOGOTÁ

ARRIENDO APARTAMENTO
CHAPINERO ALTO

ASCENSOR Y VIGILANCIA 24/7
$1.500.000 INC.  ADMINISTRACIÓN

310 279 1757

VENDO APARTAMENTO
CONJ. RES. MEDIA LUNA PISO 4

3- HABITACIONES, 2- BAÑOS, COCINA INTEGRAL, 
SALA COMEDOR, A- ACONDICIONADO, 

PARQUEADERO PROPIO 
INF: 310 216 3436 - 321 464 0672

VENDO CASA VILLA 
ELISA - RIVERA

3-Alcobas más cuarto de servicio, sala, 
comedor, patio de ropa y garaje 3-Baños

Precio único 160 millones
315 337 6105 – (608) 877 4755

VENDO LOTE
DOBLE EN JARDINES EL 

PARAÍSO CERCA A LA CAPILLA
310 265 6876 - 312 495 5092

VENDO APARTAMENTO 
EN BOGOTA FRENTE A UNIVERSIDAD 

JAVERIANA Carrera 7 No. 40 B 61 
2 – HABITACIONES.  2– BAÑOS.  SALA 

COMEDOR. COCINA SÉPTIMO PISO
Informes 311 593 2825

VENDO CASA SOLARIEGA 
 AMPLIA  -  ACOGEDORA

CÓMODA  Y CENTRAL
B/ALTICO  (NEIVA)

Informes: 315 397 2034 

VENDO FÁBRICA
DE TRAJES TÍPICOS DEL HUILA 

(TROQUELADORA ELÉCTRICA, TRAJES, 
MATERIA PRIMA, CLIENTES..)
Informes: 310 752 5642

VENDO MÁQUINA DE COSER
PLANA INDUSTRIAL  FASHION 20U. EXCELENTE 

ESTADO, CON POCO USO. 50% MÁS ECONÓMICO 
DEL VALOR COMERCIAL.

318 219 03 16

VENDO CASA AMPLIA Y 
CENTRAL EN NEIVA

CERCA AL MALECON. 220m3. 2-PISOS 
7-HABITACIONES SALA COMEDOR Y PATIO 

DIRECTAMENTE, SIN INTERMEDIARIOS
321 217 4022 - 311 295 5243

- 321 488 3117

VENDO CASA  NUEVA EN LA PLATA 
- HUILA. B/ VILLA DEL CAMBIO, 

4-habitaciones, sala comedor,  cocina, 
garaje, 2- baños  balcón, patio interior 

$142. 000. 000 negociable
INF. 313. 418 5042 - 312 351 5954   

VENDO CASA REMODELADA EN EL 
CONJ. RES. ALTOLLANO. 

Conjunto con Parqueadero, Piscina 
y salón comunal. Casa con 4 - 

habitaciones. Sala comedor. Cocina 
amplia 

314 293 0946

VENDO FINCA GANADERA
 VEREDA MATANZA MUNICIPIO 

DE PAICOL SOBRE VÍA 
50 hectáreas. Buenos pastos. Agua 
Informes 315 391 8851

OBRAS DE 
TEATRO 

• MONÓLOGOS 
•  NARRACIONES 

Orales 
• PINTURA 
• PIANO 

• Informes: 
MAESTRO RIOS

 319 399 79 07

VENDO 
CASA DE 
3 PISOS  

RENTABLE 
EN BOGOTA
RECIBO CASA 

EN NEIVA COMO 
PARTE DE PAGO
INF. 310 212 8232

MÉDICO ESPECIALISTA OFRECE 
CONSULTA MÉDICA GENERAL Y OCUPACIONAL

ASESORÍA EN ACCIDENTES DE TRABAJO Y 
ENFERMEDAD PROFESIONAL

CALLE 9 No. 7-91 NEIVA
300 303 1467
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2 5 8 6

8 7 4 9 2 5

5 4 6

4 7

9 2 4

sudoku #2103

9 1 3 4 7 6 8 5 2

7 4 8 2 5 3 9 1 6

5 6 2 8 9 1 7 4 3

6 9 5 7 1 2 4 3 8

4 2 1 5 3 8 6 9 7

3 8 7 6 4 9 1 2 5

1 5 4 3 6 7 2 8 9

2 3 6 9 8 4 5 7 1

8 7 9 1 2 5 3 6 4

solución #2103

9 4 7 3

8 4

3 7 5 9

8 4 5 2

5 2 1

2 8

8 6 2 5

7 3 9 2 6

6 4 9

sudoku #2104

6 9 5 4 1 8 7 2 3

8 2 1 3 7 6 5 9 4

3 4 7 2 5 9 8 6 1

1 8 4 9 6 5 3 7 2

5 7 2 8 3 1 9 4 6

9 6 3 7 2 4 1 8 5

4 1 8 6 9 3 2 5 7

7 3 9 5 4 2 6 1 8

2 5 6 1 8 7 4 3 9

solución #2104

3 7

4 5 7 6 3 9

7 8 4 5

6 5

5 7 8 2

4 6 3

6 3 5

7 3 8 1

9 7 1

sudoku #2105

6 9 1 3 4 5 2 8 7

8 4 5 2 1 7 6 3 9

2 7 3 8 6 9 4 1 5

1 8 6 5 2 3 7 9 4

3 5 9 7 8 4 1 2 6

4 2 7 1 9 6 8 5 3

9 1 4 6 3 2 5 7 8

7 3 8 4 5 1 9 6 2

5 6 2 9 7 8 3 4 1

solución #2105

Sudoku-online.org - normal

Los productos y 
servicios de su

interés aquí en clasificados

8712458

Avisos Judiciales

REPÚBLICA DE COLOMBIA DEPARTAMENTO DEL 

HUILA  NOTARÍA ÚNICA DEL CÍRCULO DE SAN 

AGUSTÍN LA SUSCRITA NOTARIA ÚNICA DEL 

CÍRCULO DE SAN AGUSTÍN HUILA EMPLAZA:  A 

todas las personas que se consideren con derecho a 

intervenir dentro de los diez (10) días siguientes a la 

publicación del presente EDICTO, en el periódico y en 

una radiodifusora local, en el trámite de liquidación de 

sucesión simple e intestada de la causante señora LUZ 

ALBA ORTIZ IMBACHI, quien en vida se identificó con 

la cédula de ciudadanía número 26.564.590 expedida 

en San Agustín. Quien falleció el día veintidós (22) 

de Septiembre de dos mil diecisiete (2.017) en la 

ciudad de Neiva, Huila; siendo su domicilio y asiento 

principal de sus negocios el Municipio de San Agustín, 

Huila.  Aceptado el trámite respectivo en esta Notaría 

mediante ACTA NÚMERO SEIS (06), de fecha treinta 

(30) de Marzo de dos mil veintidós (2.022), se ordenó 

la publicación de los edictos en el periódico y en una 

radiodifusora local, en cumplimiento a lo dispuesto en 

el Artículo 3º, del Decreto 902 de 1988 y su fijación 

en un lugar visible de la Notaría por el término de 

diez (10) días.  El presente edicto se fija hoy treinta 

y uno (31) de marzo de dos mil veintidós (2.022), 

siendo las siete y treinta de la mañana (7:30 a. m). LA 

NOTARIA ÚNICA,   LUCY AMPARO IBARRA MUÑOZ 

Notaria única del Círculo de San Agustín-Huila, 

(firma y sello).  Dirección: Calle 5 No.12-40 Correo: 

notariasanagustin@hotmail.com Tel: 8373011 

Viernes 1 de abril de 2022  / www.diariodelhuila.com
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